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Сообщение ТАСС

«Кос мо^с-113 » 
в п о л е т е

21 м арта 1966 года в С оветском  
Сою зе произведен очередной з а п у с к  
и скусств е н н о го  с п у т н и к а  Земли «Кос
мос-1 13».

На б орту  с п у т н и к а  установлена  на 
учн ая  ап па р а тур а , предназначенная 
для прод олж ения  исследований к о с 
м ич еско го  пр остр а н ства  в соответст
вии с програм м ой , объявленной  ТАСС 
16 м арта 1962 года.

Установленная на спутнике  аппа
ратура работает нормально.

Координационно - вычислительный 
центр ведет обработку поступающей 
информации.
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Плоты готовятся в плавание

В соревновании лесозаготови
телей' Верхнвкетсюого района за 
достойную встречу XXIII съезда 
КПСС больших успехов добился 
коллектив Ингузетского леспром
хоза. С перевыполнением суточ
ных заданий отгружается здесь 
древесина. И особенно хорошо 
трудится первый мастерский уча
сток, руководимый С. С. Варданя

ном. Еще 15 марта этот участок 
выполнил квартальный план, и ко 
дню открытия съезда лесозагото
вители решили дать стране до
полнительно четыре тысячи кубо
метров.

Соревнование возглавляют пе
редовые бригады Александра Ляп- 
ко, Дмитрия Тисина, Антона Ру- 
сицкого и Александра Степанова, 
взявшие на себя обязательство от

грузить стране по двадцать ты
сяч кубометров сибирского леса.

Николай Новокшонов (на сним
ке вверху справа) бензопильщи
ком работает первый год. Но ру
ководимая им малая комплексная 
бригада ежедневно отправляет из 
лесосеки на 15 кубометров боль
ше нормы. Сверх квартального 
плана коллектив Ингузетского 
леспромхоза ко дню открытия 
съезда решил дать тысячу кубо
метров.

Два других снимка сделаны на 
одном из крупных в районе Бело
ярском сплавном участке. Длин
ными шеренгами выстроились на 
снегу подготовленные к навига
ции плоты (снимок внизу). Тща
тельный отбор и сортировку леса 
ведут работницы участка Е. Фе
досеева, Г. Ефременво и Л. Локо- 
тецкая (на снимке слева). От них 
зависит качество сплотки, и ра
ботницы с большой ответственно
стью готовят древесину к весле.

Фото Э. Стойлова.

П Е Р В Ы М И  В  О Б Л А С Т И
Животноводы Томского, Чаинского и Каргасокского районов досрочно

с т р о й и н д у с т р и я  -  П ч  н а л  g v g j  м л  \и п О П  
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Коллектив объединения предприятий строительных материалов брал 
обязательства довести к открытию XXIII съезда партии мощности круп
нопанельного домостроения до 50 тысяч квадратных метров жилья в год.

16 марта государственная комиссия приняла в цехе крупных^ панелей 
кассету Х : 35. С вводом ее предприятие досрочно выполнило обязатель
ства.

Много сил и времени отдали наращиванию мощностей главный механик 
В. Шауб, его заместитель Б. Белозеров, механик А. Татьянох. Устройство 
фундаментов под кассету велось под руководством начальника окса 
Б. Яковлева, мастера В. Рыжкова.

На монтаж кассеты потребовалось полтора месяца. Коллектив цеха сво
ими силами изготовил разопалубочную машину.

Работники объединения приняли обязательства досрочно на месяц, к 
1 мая, смонтировать еще одну кассету. Оформлен наряд для получения 
автоклава, который будет установлен в цехе наружных панелей.

К 30 июня этого года работники нашего объединения наметили довести 
мощности крупнопанельного домостроения до 70 тысяч квадратных мет
ров жилой площади в год. Мы тщательно готовимся к этому. Разработаны 
и осуществляются меры для выпуска более качественной продукции, 
сокращения сроков монтажа. На 70 процентов завершена работа по пере
ходу на монолитный стык. Применение его при монтаже панелей гаран
тирует высокую прочность сооружений.

Объединение пополнилось оснасткой. Для стеновых панелей ее изго
товлено' 148 тонн. Вся она завезена и пущена в производство. Дополни
тельно 30 тонн оснастки получено для крепления панелей.

Мощности крупнопанельного домостроения растут. К концу пятилетки 
объединение будет выпускать их на 140 тысяч квадратных метров жилой 
площади.

Но уже сейчас тревожит создавшееся несоответствие между увеличени
ем выпуска продукции и ее потреблением. Панели используются не спол
на. Одна из причин кроется в несвоевременной подготовке нулевых цик
лов. Графики постоянно срываются. С начала года управление «Спец
строй» подготовило для домомонтажного управления фундаменты лишь 
для двух домов. А ведь кончается первый квартал. В нынешнем году пред
стоит смонтировать 16 крупнопанельных домов да еще создать задел на 
будущий год. Когда же это успеется, если сплошь и рядом срываются 
графики подготовки нулевых циклов? Ведь каждому известно, что без 
фундамента доя не построишь.

Конечно, и у нас есть свои недостатки. Не решен, например, полностью 
вопрос с комплектной поставкой панелей, своевременной их вывозкой.

Работники объединения устранят недостатки, в которых они по
винны. Наш коллектив по плану должен сдать 40 тысяч квадрат
ных метров жилья. Это значит, что каждый месяц должно монтироваться 
около 7 этажей. Мы добиваемся того, чтобы смонтировать за год 50 тысяч 
квадратных метров жилья, по 9 этажей каждый месяц. Задуманное пока 
не получается. С начала марта монтажники «собрали» только 4 этажа. 
И все потому, что несвоевременно готовятся нулевые циклы.

А. ГНЫРЯ,
главный инженер Томского объединения предприятий строительных
материалов «Главзапсибстроя».

V
От редакции. Автор корреспон

денции поднял очень важный во
прос. Несвоевременная подготовка 
нулевых циклов может свести на 
нет все усилия панелыцнков и мон
тажников. Выпуск панелей в Том
ске будет постоянно возрастать, и 
если не будет создан широкий 
фронт работ для монтажников, па
нели окажутся не у  дел.

Редакция связалась с начальни
ком цеха наружных стеновых па
нелей А. Выборновым.

—  В нашем цехе сейчас скопи
лось панелей на два дома. Полу
чается несоответствие выпуска 
продукции с ее отправкой. Нерит
мичная, рывками, подготовка нуле
вых циклов приводит к тому, что 
создается скопление элементов цо
колей и кровли. Они заполоняют 
производственные площади, меша
ют работать. Если бы велся мон
таж одновременно хотя бы четырех 
домов...

—- Мы имеем такую возмож
ность, — говорит начальник домо- 
монтажного управления В. Сперан
ский. — Но беда в том, что мон
тажникам не предоставлен необхо
димый фронт работ. Сейчас у нас

шестьдесят монтажников. Работы 
ведутся только на двух домах. В 
смену на монтаже дома занято 
пять человек Помножьте на три 
смены. Получится 15. Значит, на 
двух домах мы можем занять лишь 
половину рабочих.

Мешает нашей работе некомп
лектная поставка элементов. В сут
ки их требуется 154, а получаем 
90— 100. Это плохо, но еще хуже 
приходится из-за отсутствия нуле
вых циклов. Вот как готовит их 
«Спецстрой». Фундаменты для до
ма №  8 вместо 4 февраля сданы 
7, для четвертого дома вместо 10 
февраля — 17. Сорван график 
устройства фундаментов на домах 
№№ 10, 5, 6, на восьмидесятиквар
тирном доме по улице Котовского. 
Не начинались еще работы на до
ме №  7.

В январе «Спецстрой» не под
готовил для монтажников ни одно
го фундамента. Домомонтажное 
управление вынуждено было мон
тировать дом № 2 для Томского 
ЛПДК, который не планируется 
сдавать в этом году.

Из-за отсутствия фронта работ 
не представляется возможности 
перевести монтажников на аккорд

но-премиальную оплату труда. Об
разуется разрыв в общем конвейе
ре строительного производства. В 
январе, например, 15 дней остава
лись без работы отделочники. 
Пришлось их на время устраивать 
в другие строительные организа
ции.

Домомонтажное управление 
впервые в Томске начало монтаж 
домов с колес, что значительно 
ускорит сроки сдачи жилья, устра
нит неразбериху в очередности по
ставки элементов. Но поперек цен
ного начинания труднопреодолимой 
преградой встала несвоевременная 
подготовка нулевых циклов. Из 
этого делают проблему, будто бы 
неразрешимую.

— Обращались мы в «Спец
строй», —? говорит В. Сперанский. 
— Тщетно. Там ссылаются на уп
равление механизации «Главзап- 
сибсгроя». Мол, их работники не 
всегда обеспечивают механизмами. 
Ну, а механизаторы в свою оче
редь валят на спецстроевцев: пло
хо используете механизмы.

Главный инженер «Спецстроя», 
А. Петраковский был немало удив
лен, Прослышав, что вверенная ему 
организация ставит подножку мон
тажникам.

— Я этого не понимаю! Нуле
вых циклов достаточно. Делать лю
дям нечего, вот и ведут несолид
ные разговоры.

— Ну, а как- с графиком подго
товки нулевых циклов?

—  А  что графики? Графики гра
фиками...

Видите ли, графики для тов. 
Петраковского — бумага. А  бума
га не краснеет. Она все терпит.

Главный инженер походя огова
ривается. Не хочу, мол, сказать 
плохого о руководителях управле
ния механизации, но не сходятся у 
нас с этим управлением разнаряд
ки. Бывает, людей они своих сни
мают с объектов. Едут туда, где 
повыгоднее.

В. Бергер, главный инженер уп
равления механизации, говорит:

— Если такое и бывает, то не 
по нашей воле. Сверху нам прика
зывают... Мы с документами даже 
можем познакомить...

Полно, оставьте документы при 
себе. Ведь в потоке бумаг, перепи
сок страдает дело. Сейчас важ
ны не бумажные баталии, а ответ
ственность каждого руководителя. 
Ответственность за сложившееся 
положение, когда монтажники и 
панели оказываются не у дел.

Единственная бумага, о которой 
нельзя забывать, —  это графики 
подготовки нулевых циклов. Они 
продолжают срываться. Впустую 
потеряно почти три месяца. Чтобы 
сдать в этом году 40 тысяч квад
ратных метров жилья, все крупно
панельные дома должны быть 
смонтированы не позже октября. 
А фундаменты под них надо под
вести в сентябре. Но и это не все. 
Чтобы в начале следующего гопа 
монтажники, как ньгнче, не оста
лись на «голодном пайке», следу
ет уже сейчас подумать о создании 
надежного задела на будущее. Это 
значит, что необходимо своевре
менно подготовить дополнительно 
нулевых циклов на 33 тысячи 
квадратных метров жилья.

Пора, наконец, отрешиться от 
благодушия. самоуспокоенности. 
Нельзя забывать, что любой дом 
начинается с фундамента.
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выполнили квартальный план продажи продуктов ж ивотноводства
☆  ☆

Т о м и ч и  д е р ж а т  с л о в о
Труженики сельского хозяй

ства Томского района, сорев
нуясь за достойную встречу 
XXIII съезда КПСС, досрочно 
выполнили квартальный план 
продажи молока государству. 
Всего продано 5 .683 тонны.

По-боевому работают в дни 
предсъездовской вахты живот
новоды передовых хозяйств. 
Совхоз «Рыбалбвский» доставил 
Родине 1.516 тонн молока, вы
полнив квартальный план на 
112 процентов. С соответствую
щим периодом прошлого года 
молока продано на 16 процентов 
больше. Колхоз имени Мичури
на квартальный план продажи 
молока выполнил на 156 про
центов, или на 72 процента 
больше, чем за соответствую
щий период прошлого года.

. Перевыполнили план прода
жи яиц птицеводческие хозяй
ства. Всего район продал 2 млн. 
332  тысячи штук, или на 25

процентов больше, чем за соот
ветствующий период прошлого 
года. Совхоз «Победа» квар
тальный план продажи яиц вы
полнил на 141 процент, совхоз 
«Томский» — на 118 процен
тов. Все хозяйства района пере
выполнили квартальные планы 
продажи мяса государству.

Усилия районной партий
ной организации, рабочих сов
хозов, колхозников и специа
листов направлены на то, что
бы к открытию XXIII съезда 
КПСС дать Родине сверх квар
тального плана 700 тонн моло
ка и 500 тысяч штук яиц.

В. Я Н О ВИ Ч , 
секретарь Том ского райкома 

КП СС.
В . СЕ Л И В АН О В , 

председатель райисполкома.
И. ГОЛИ КОВ, 

начальник райсельхоз- 
управления.

☆  ☆

Р А П О Р Т У Ю Т  Ч АИ Н Ц Ы
Развернув соревнование в 

честь XXIII съезда КПСС, тру
женики сельского хозяйства Ча
инского района досрочно на
102,6 процента выполнили план 
первого квартала продажи мо
лока государству. На 130 про
центов выполнен план продажи 
яиц.

Колхоз «Сибирь» увеличил 
продажу молока по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года на 27 процентов, 
совхоз «Коломинский» — на

15 процентов.
Выполнен план закупок мя 

са.
Продажа продуктов животно

водства сверх плана продол
жается.

И. Л Ы С А Н О В , 
секретарь Чаинского 

райкома КП СС.
Е. М А Р Т Е М Ь Я Н О В , 

председатель райисполкома.
Д. СЧ А С ТН Ы Й , 

начальник райсельхоз- 
управления.

Успех животноводов севера
Успешно выполняют пред

съездовские обязательства жи
вотноводы Каргасокского рай
она. План первого квартала про
дажи молока район выполнил на 
109 процентов. Колхозы увели
чили продажу молока по срав
нению с соответствующим пе
риодом прошлого года на 11 
процентов.

Перевыполнен квартальный 
план закупок мяса.

М. В ЯЛ О В , 
секретарь К аргасокского 

райкома КП СС.
И. К О С Т А Р Е В , 

председатель райисполкома.
Р . Н О ВИ КО В, 

начальник райсельхоз- 
управления.

ЭКСПЕДИЦИЯ ИЛИ СКЛАД МАШИН?
Из окон кабинета начальни

ка ВасюганскоЙ разведочной 
экспедиция А. В. Летицкого от
крывается обширная панорама 
производственной территории 
предприятия. Дымит котельная, 
снуют вездеходы и автомаши
ны. Здесь же в безмолвии за
стыли механизмы. Как утес, 
возвышается перед спокойным 
взором руководителей пред
приятия гидроциклонная уста
новка, предназначенная для 
очистки глинистого раствора от 
песка. Еще один гидроциклон
ный агрегат предполагалось ис
пользовать на Р-6. Его завезли 
на буровую, установили, но 
скважина бурилась, а этот цен
ный механизм стоял без дейст
вия. По словам инженерно-тех
нических работников, гидроцик
лонные установки практически 
не могут быть применены. За
чем было тогда их завозить?

В П Р Е З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  СС СР

Образование избирательны х 
округов по выборам в Совет Союза 

и С овет Н а ц и о н а л ь н о с т е й
На основании статьи 34 Конституции СССР и статей 24 и 26 «Положе

ния о выборах в Верховный Совет СССР» Президиум Верховного Совета 
СССР Указом от 22 марта 1966 года образовал 767 избирательных окру
гов по выборам в Совет Союза, в том числе по Томской области:

328. Томский городской избирательный округ (центр —  г. Томск). 
Город Томск.

329. Томский сельский избирательный округ (центр —  г. Томск). 
Районы: Асиновский, Зырянский, Первомайский, Тегульдетский и Том
ский.

330. Колпашевский избирательный округ (центр —  г. Еолпашево). 
Город Колпашево и районы: Александровский, Бакчарский, Берхнекетский, 
Каргасокский, Кожевкиковский, Колпашевский, Кривошеинский, Молча- 
новский, Парабельский, Чаинский и Шегарский.

На основании статьи 35 Конституции СССР и статей 25 и 26 «Положе
ния о выборах в Верховный Совет СССР» Президиум Верховного Совета 
СССР Указом от 22 марта 1966 года образовал 750 избирательных окру
гов по выборам в Совет Национальностей, в том числе по Томской обла
сти:

21. Новосибирский избирательный округ 
(Области Новосибирская и Томская,

(центр •—! г .  Новосибирск),

В ы д в и ж е н и е  к а н д и д а т о в  в с о с т а в  
Центральной избирательной комиссии  
по выборам в Верховный Совет СССР

21 марта в стране продолжалось 
выдвижение кандидатов в состав 
Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет СССР.

На расширенном заседании прези
диума Центрального комитета проф
союза работников культуры совмест
но с членами ЦК профсоюза и проф
союзным активом предприятий и уч
реждений культуры города Москвы 
был рассмотрен вопрос о выдвижении 
представителей в состав Централь
ной избирательной комиссии по вы
борам в Верховный Совет СССР.

Заседание открыл председатель 
ЦК профсоюза Т. Г. Калинников.

Председатель Московского город
ского комитета профсоюза работни
ков культуры 3. Н. Глебовская ре
комендовала в состав Центральной 
избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР заведующе
го отделом, организационно-партий
ной работы ЦК КПСС И. В. Капитоно
ва. В поддержку этого предложения 
выступили председатель Ленинград
ского обкома профсоюза работников 
культуры Ю. В. Вознесенский и

председатель Ивановского обкома 
профсоюза работников культуры 
В. Н. Чистова.

Председатель Украинского респуб
ликанского комитета профсоюза ра
ботников культуры И. Ф. Кравченко 
внес предложение выдвинуть в со
став Центральной избирательной ко
миссии по выборам в Верховный Со
вет СССР председателя Центральной 
ревизионной комиссии КПСС Н. А. 
Муравьеву, Это предложение поддер
жали председатель Ярославского об
кома профсоюза работников культу
ры Р. Ф. Соболева и директор типо
графии «Красный пролетарий», член 
президиума ЦК профсоюза А. А. Яц- 
ков.

В соответствии со статьей 36 «По
ложения о выборах в Верховный Со
вет СССР» президиум ЦК профсоюза 
работников культуры единодушно 
решил выдвинуть в состав Цент
ральной избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет СССР 
заведующего отделом организацион
но-партийной работы ЦК КПСС това
рища Капитонова Ивана Васильеви

ча и председателя Центральной реви
зионной комиссии КПСС товарища 
Муравьеву Нонну Александровну.

На состоявшемся 21 марта заев' 
Дании бюро Центральный Комитет 
ВЛКСМ выдвинул в состав Централь
ной избирательной комиссии от Все
союзного Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи первого сек
ретаря ПК ВЛКСМ С. П. Павлова.

От Минской областной коммуни
стической организации в состав 
Центральной избирательной комис 
сии по выборам в Верховный Совет 
СССР выдвинут первый секретарь 
Минского обкома КП Белоруссии 
И. Е. Поляков.

Коллектив рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 
нефтепромысла № 1 нефтепромысло
вого управления «Чекмагушнефть» 
(Башкирская АССР) назвал кандида
том в Центральную избирательную 
комиссию по выборам в Верховный 
Совет СССР оператора по добыче неф
ти и газа этого нефтепромысла бес
партийного А. К. Габидуллина.

(ТАСС),

На этот вопрос так никто и не 
ответил.

У руководителей экспедиции 
стало своеобразной традицией , 
завозить такие механизмы, ко
торые вообще не нужны: мо
жет, когда-нибудь пригодятся.

— Лучше пусть находятся 
под семью замками, чем ничего 
не иметь, — выразил свою 
мысль вслух главный механик 
экспедиции М. И. Слезко.

В свое время экспедиция по
лучила пресс. И сейчас инже
нерно-технические работники 
гадают над тем, для чего он 
предназначен —  или для вы- 
прессовки консервных банок 
или для ,чего другого. Экспеди
ции нужен горизонтальный 
100-тонный пресс для опрессов
ки гусениц, а не тот, который 
занесен теперь снегом.

Ваза материально-техниче
ского снабжения Новосибир
ского геологического управле
ния продолжает посылать в 
экспедицию оборудование, кото
рое ей не нужно. Предприятие 
получает штоки насосов У8-3, 
рубашки к ним, хотя эти насо
сы на буровых не применяются. 
Нужны запасные части к рото
рам У-7-520-2, а присылают к 
роторам «Бакинец», которые в 
экспедиции не используются.

Но даже те станки и обору
дование, которые нужны пред
приятию, лежат мертвым капи
талом, не используются. /Возле 
механических мастерских стоят 
покрытые снегом новый элект
рический молот, строгальный 
станок и пилорама. Говорят, их 
негде устанавливать — нет по
мещения. Действительно, про
изводственная площадь мастер
ских мала. Дело дошло до то
го, что в слесарной ремонтиру
ют карбюраторы, двигатели, а 
дизели — в гараже, в прохо
дах между автомашинами. Но 
кто мешал руководителям экс
педиции построить навес и хра
нить не используемое временно 
оборудование под крышей?

В пристройку к гаражу еще 
осенью ремонтники затащили 
токарный, строгальный и свер
лильный станки. Предполага
лось завершить строительство 
к январю, но и сейчас в при
стройке, где должна разместить
ся ремонтная мастерская, гуля
ет ветер. Через оконные прое
мы и дверь залетает снег, на
метая сугробы вокруг Дорого
стоящих станков. У строящего

ся объекта десятки раз в день 
бывают начальник экспедиции 
тов. Летицкий, главный инже
нер тов. Высоцкий. Посмотрят, 
вздохнут и пройдут мимо.

— Не до гаража сейчас. Лю
дей не хватает. Потерпим как- 
нибудь до весны.

Вот это «потерпим как-ни
будь» и привело к тому, что 
ремонт многих механизмов ве
дется пол открытым небом, при 
тридцатиградусном морозе. Ут
ром долго пылают костры, ра
зогреваются тракторы и ма
шины.

Экспедиция существует не
многим больше года. Надо 
жилье строить, заниматься бу
рением, проводить испытание 
скважин — везде нужны люди. 
Но ’ построить крытый сарай, 
закончить пристройку к гаражу 
большого труда не составляет.

Еще одна проблема, и нема
ловажная, встает перед экспе
дицией. Сейчао на балансе пред
приятия числится около 20 раз
ных марок механизмов. И каких 
только типов1 машин здесь нет! 
Тракторы Т-100-М, автомаши
ны ЗИЛ-164, ГАЗ-63 и ГАЗ-47, 
амфибии, КРАЗ-219. МАЗ-200 
и многие другие. Попробуйте при 
такой «разношерстности» транс
портных средств организовать 
поточный ремонт. Механикам 
не до ремонта. Большую часть 
времени они тратят на поиски 
нужных деталей для восстанов
ления механизмов. А при таком 
обилии техники это подчас не
возможно.

Интересы производства тре
буют перевооружения транс
портного парка. Задача эта не
легкая. Приказом ее не решить. 
Требуется время. Но решать ее 
надо уже сейчас.

Государство щедро снабжает 
нефтеразведочные предприятия 
первоклассной техникой, и 
нельзя допускать, чтобы она 
простаивала напрасно. Нужно, 
чтобы ни один агрегат, установ
ка. механизм не находился за 
семью замками, а эксплуатиро
вался, оправдывал затраченные 
на его изготовление средства.

И. БАТАРШ УК, 
механик Васюганской экс
педиции.

М. АГАПОВ, 
председатель группы на
родного контроля Васюган
ской экспедиции.
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О БС УЖ ДАЕМ  ПРОЕКТ
ДИ РЕКТИ В X X I I I  СЪЕЗДА КПСС

П Р О Б Л Е М Ы  К А Ч Е С Т В А -  

П Р О Б Л Е М Ы  Э К О Н О М И И  

ОТКРЫТЬ СЕМАФОР НА СЕВЕР
О С Н О В А  Р Е Н Т А Б Е Л Ь Н О С Т И  
С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  ПРОИЗ ВОДСТ ВА Строители Чимкентского завода фосфорных солей 

обязались пустить первую очередь предприятия к 
открытию XXIII съезда партии. Гигант большой хи

мии будет производить фосфорную кислоту, ядохи
микаты для нужд сельского хозяйства.

НА СНИМКЕ: на стронтельстве завода.
(Фртохроника ТАСС).
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НОВЫМ ИЗДЕЛИЯМ— ВЫСОКУЮ ЭФФЕКТИВНОСТЬ
О Б Л А С Т И -
СТАЛЬНЫЕ АРТЕРИИ

Проектом Директив ХХОТ съезда 
КПСС по пятилетнему плану пре
дусматривается опережающий рост 
электроэнергетики и электротехни
ческой промышленности.

В минувшую семилетку значи
тельное развитие производственных 
мощностей получила кабельная про
мышленность. В годы пятилетки 
темпы ее роста будут по-прежнему 
возрастать. Сейчас созданы благо
приятные условия для разработки 
теоретических основ кабеля и тех
нологических процессов его произ
водства, более глубокого изучения 
условий эксплуатации, Повышения 
качества и экономичности кабель
ных изделий. Научно-исследователь
ские работы оказывают все большее 
влияние на развитие кабельной тех
ники.

Однако темпы замены кабельных 
изделий устаревших конструкций но
выми еще не достаточны. Медленно 
внедряются новые технологические 
процессы, средства механизации и 
автоматизации.

Отечественной промышленностью 
освоено производство довольно боль
шого числа кабельно-технологическо
го оборудования: волочильного, кру
тильного, резиноделательного, изо
лированного, эмальпечей. Но его про
изводстве рассредоточено на разных 
предприятиях, подчиненных различ
ным ведомствам, технико-экономиче
ский уровень которых отстает от 
требований производства.

На наш взгляд, необходимо соз
дать кабельное машиностроение на 
специализированных заводах. Это 
позволит быстро заменять устарев
шее оборудование высокопроизво
дительным и современным, а также 
оснащать им новые заводы. л

На кабели и провода ежегодно 
расходуются сотни тысяч тонн де
фицитных цветных металлов: меди, 
алюминия, свинца, а также дорого
стоящих изоляционных и защитных 
материалов. Они применяются во 
всех отраслях промышленности. Ес-

С Т Р О К И  

ИЗ ПРОТОКОЛОВ 
СОБРАНИЙ
Когда читаешь проект Директив 

XXIII съезда КПСС, сердце напол
няется чувством гордости за свою 
Родину, за великую ленинскую 
партию. Хочется удвоить, утроить 
свои силы, чтобы деть стране доб
рую смену строителей коммуниз
ма.

О. ЛУКУТИНА, 
заслуженная учительница 

школы РСФСР.
V

В начале января наше звено 
брало обязательство — ко дню 
открытия партийного съезда по
лучись от группы откормочников 
205 центнеров привеса. Доклады
ваю: это обязательство выполня
ется успешно.

Г. КРИВОШЕЕВА, 
сеииарка Зырянского откорм- 
совхоза.

***
В пятилетнем плане нужно 

предусмотреть ассигнования на 
расширение в Сибири работ по 
улучшению лугов и пастбищ. Кро
ме того, предлагаю в более ши
роких масштабах поставить во
прос о материальном укреплении 
межколхозных строительных ор
ганизаций или создать другие 
предприятия, которые могли бы 
ускорить сельское строительство.

М. РЫЖИХ, 
директор совхоза «Коломин- 
ский» -(айнского района.

***
Необходимо решить вопрос 

о правильном использовании 
колхозных лесов для нужд сель
ского строительства. При этом 
сделать надо так, чтобы заготовка 
леса для строителей велась таки
ми темпами, которые не сдержи
вали бы их работу.

Н. БАШКОВ, 
бригадир строительной брига
ды колхоза имени Калинина 
Бакчарсного района.

V
Важно усилить темпы строи

тельства студенческих общежитий, 
предусмотреть в планах распре
деление квартир для молодых на
учных кадров е целью закрепле
ния их в вузовских городах.

М. ГОРОХОВ, 
профессор Томского госуни- 
вереитета.

тественно, их высокая стоимость 
ощутимо сказывается на экономике 
многих отраслей индустрии.

Особенно большое влияние на эко
номику отдельных отраслей про
мышленности, например, добываю
щей, оказывают уровень надежности 
кабеля и срок службы. Выход его из 
строя ведет к простоям оборудова
ния, убыткам, во много раз превыша
ющим стоимость самого кабеля.

Повышение надежности и срока 
службы кабелей, особенно быстро 
изнашивающихся, является важным 
источником экономии цветных метал
лов. Над этой проблемой работает 
коллектив Томского научно-иссле
довательского института кабельной 
промышленности. За счет конструк
тивных усовершенствований токопро
водящих жил, повышения подвижно
сти жил в кабеле, применения про- 
дольно-упрочняющих элементов и 
шланговых оболочек повышенной 
прочности удалось практически без 
дополнительного расхода материалов 
и при сравнительно небольшом по
вышении трудоемкости в производ
стве кабелей увеличить сроки их 
службы в несколько раз. Например, 
по бурильным —  в 1 0 — 15 раз, по 
гибким экранированным —  в 1,5— 2 
раза, по торфяным— в 4 — 5 раз. На 
кабели разработаны и утверждены 
новые ГОСТы.

Однако, если торфяные кабели 
внедрены в производство в полном 
объеме, то потребность угольной 
промышленности в шахтных экрани
рованных кабелях удовлетворена 
лишь на 10— 15 процентов. Широ
кое внедрение их сдерживалось не
совершенной технологией экраниро
вания.

В 1965 году институт разработал 
новую технологию экранирования 
кабелей с применением совершен
ного высокопроизводительного обо

рудования —  агрегатов непрерыв
ной вулканизации. Разработан так
же аппарат для контроля за каче
ством изоляции экранированных 
жил. По новой технологии опытным 
заводом института уже выпущена 
первая партия кабелей.

Сейчас монтируется вторая линия 
совмещенных процессов на АНВ-150 
для выпуска кабелей крупных сече
ний. Главное теперь в том, чтобы но
вую технологию внедрить на заво
дах «Томкабель», «Качкабель», 
«Рыбинсккабель», «Южкабель» и 
других предприятиях страны. При 
этом не последнее слово остается за 
химиками. Они должны удовлетво
рить потребности кабельщиков в не
горючем научуке-наирите.

Наш институт принял участие в 
комплексном решении такой важней
шей проблемы, как повышение сро
ка службы комбайновых кабелей, 
которую не удавалось решить в 
стране в течение многих лет. В ин
ституте разработаны самовулкани- 
зующиеся клей и пасты. Они позво
ляют ремонтировать кабели в рези

новом шланге без подотрева, непо
средственно на рабочем месте, что 
сокращает время простоя оборудо
вания и удлиняет срок службы кабе
ля.

Изучение проблем надежности 
гибкого кабеля при действии меха
нических, электрических и тепловых 
нагрузок при разных климатических 
условиях мы ведем совместно с ка
федрами кабельно-изоляционной тех
ники и прикладной механики- Том
ского политехнического института. 
Наиболее сложная из них —  повы
шение надежности гибких кабелей в 
условиях Крайнего Севера. Как . пра
вило, очень часто выходили из строя 
высоковольтные кабели серийного 
производства. Причина —  слабая 
морозоустойчивость шланговой обо
лочки и изоляпяи.

Разработанный институтом сов
местно с заводом «Томкабель» ка
бель марки КШВГМ в морозостойком 
исполнении показал высокие экс
плуатационные качества. Необходи
мо увеличить объем производства 
этого кабеля с тем, чтобы полно
стью удовлетворить в нем потреб
ность предприятий Крайнего Севера. 
Институтом совершенствуется тех
нология его производства, и теперь 
процесс наложения двух полупрово- 
дящих экранов, изоляции и вулка
низации будет совмещен.

Для удовлетворения нужд Сибири 
и Крайнего Севера в морозостойких 
кабельных изделиях необходимо на
ладить производство морозостойких 
каучуков и особенно пластических 
масс с высокими диэлектрическими 
свойствами. Целесообразно также 
расширить лабораторную б а з у  
ТомНИИКП. Ведь наш институт яв
ляется головным по разработкам ка
белей с резиновой и пластмассовой 
изоляцией для Крайнего Севера.,

Производство совершенных кабе
лей в морозостойком исполнении 
приобретает особо важное значение в 
связи с созданием новых нефте- и 
газодобывающих центров в Западной 
Сибири. Институт для газовой про
мышленности разрабатывает более 
надежные сварочные кабели, отвеча
ющие требованиям современной сва
рочной техники, которые применяют
ся при прокладке газопроводов. Мы 
обратились с предложениями прове
сти испытания кабелей в различных 
районах страны: в « Главноменьгаз», 
«Братскгэсстрой», Норильский гор
нометаллургический комбинат и в 
трест «Союзпроводмеханизация», 
строящий газопровод Средняя Азия 
—  Нентр.

Что касается кабелей для нефте
добывающей промышленности, то 
они выпускаются преимущественно 
на заводах Кавказа и в Средней 
Азии. Учитывая выгодное располо
жение Томска по отношению к но
вым нвфте-газоносным районам, це
лесообразно рассмотреть вопрос о 
производстве этих изделий на заво
де «Томкабель». Для этого потре
буется построить специальный цех.

Предложения полиграфистов
В проекте Директив X X I I I  съезда партии по пятилетиему плану раз

вития народного хозяйства СССР указывается на необходимость улучше
ния качества полиграфического исполнения газет, книг и других изданий.

Н о выпускать продукцию, в полной мере отвечающую государственным, 
стандартам, можно при условии, если типографии будут получать соответст
вующее государственным стандартам.

Поэтому общее собрание коллектива томской типографии №  2 предложи
ло более строго стандартизировать продукцию промышленных предприятий, 
выпускающих для типографий бумагу, матричный картон, краски и другие 
полиграфические материалы, а также усовершенствовать систему матери
ально-технического снабжения предприятий Г осу да р а  венною  комитета Со
вета Министров РС Ф С Р  по печати.

За истекшую семилетку значительно выросли промышленность и высшие 
учебные заведения ТОмска. В связи с этим резко увеличилась и потребность 
города в печатной продукции. Полиграфическая же база осталась прежней.

Чтобы полиграфическая база как можно быстрее смогла удовлетворить 
все возрастающие потребности города в печатной продукции, работники ти
пографии №  2 предлагают начать строительство новой типографии во вто
рой половине 1966 года, а не в конце пятилетки, как это предусматривается 
Планом.

Заводы, выпускающие полиграфическое оборудование, нередко рассыла
ют типографиям новые машины, которые с первых же дней после их полу
чения приходится кустарным способом модернизировать, доводить до  уров
ня технологических требований. Так получилось, например, с печатными 
ротационными машинами «ПРГ-2».

Коллектив типографии №  2 предложил установить порядок, обеспечиваю
щий выпуск и рассылку но места только таких машин, которые бы соответ
ствовали современной технологии типографского производства, установлен
ным правилам охраны труда и техники безопасности.

В конце 1960 года полиграфические предприятия Томска перешли на се
мичасовой рабочий день и завершили упорядочение заработной платы. Еще 
тогда Томская область была включена в перечень областей, краев и авто
номных республик Р С Ф С Р , в которых должны быть установлены район
ные коэффициенты к заработной плате с учетом природно-климатических 
условий.

С  тех пор прошло немало времени, но органы, возглавляющие полиграфи
ческую промышленность Р С Ф С Р , в тот вопрос практически еще не решили.

Собрание кблгектива типографии предлагает при составлении плана теку
щей пятилетки предусмотреть все необходимое для установлений районного 
коэффициента к заработной плате полиграфистов Томска.

Н. ДЗЯРКОВСКИИ,
директор типографии №  2 областного управления по печати.

Проектом Директив XXIII съезда 
предусматривается опережающее раз
витие производства меди —  в 1,6 
раза и алюминия— в 1 ,9— 2,4 раза—  
основного сырья кабельной промыш
ленности. И все-таки кабельщики 
располагают большими резервами 
для экономии этих материалов, 
главным образом, за счет использо
вания алюминия и пластических 
масс. Это направление в экономии 
меди и свинца остается главным в 
пятилетке.

Для экономии цветных металлов 
недостаточно усилий одних кабель
щиков, необходимо комплексное ре
шение ряда проблем несколькими 
отраслями промышленности, их на
учно-исследовательскими института
ми и проектными организациями.

Как отмечалось, нашим институ
том и заводом «Томкабель» разрабо
таны шахтные гибкие экранирован
ные кабели для напряжения ббО 
вольт взамен кабелей старой кон
струкции напряжением 380 вольт. 
Эти изделия освоены заводом «Том
кабель». Применение их только за 
счет перехода на более высокое на
пряжение позволяет сэкономить 345 
тонн меди в год. Внедрение , их в 
производство на других предприятиях 
страны сэкономит 3 — 4 тысячи 
тонн медк в год.

По нашему мнению, необходимо 
рассмотреть вопрос о переходе в до
бывающей промышленности цветных 
металлов с напряжением 380 на 
660 вольт, используя опыт уголь
ной промышленности, т. к. это дает 
значительную экономию меди. Это 
требование следует предъявить и к 
потребителям силовых кабелей с ре
зиновой р пластмассовой изоляцией 
марок КРПТ., СРТ, ВРГ, которые вы
пускаются десятками тысяч кило
метров в год и используются пре
имущественно при напряжении 380 
вольт.

Имеется другой путь для 'сниже
ния расхода меди % гибких высоко
вольтных кабелях. Сейчас для за
щиты жил высоковольтного кабеля 
от выхода Опасного напряжения на 
поверхность применяется оплетка 
из медных проволок поверх каждой 
из жил либо в виде общего экрана 
по скрутке жил. Институтом разра
ботан гибкий высоковольтный ка

бель, у которого металлическая оп
летка заменена эластичным экра
ном из полупроводящей резины с

медным коллектором. Испытания 
этого кабеля на предприятиях 
«Свердторфотреста» с применением 
соответствующей системы защиты 
показали его высокую надежность и 
безопасность. Намечается провести 
испытания нового кабеля на других 
предприятиях и на угольных разре
зах, полнее определить область его 
применения. Освоение новой продук
ции экономит 250 тонн меди на 
каждой тысяче километров кабеля. 
Это не только удешевит и облегчит 
кабель, но и повысит его надежность 
и удобство в эксплуатации.

В связи с механизацией и авто
матизацией производственных про
цессов в последнее время появляет
ся тенденция к увеличению числа 
жил управления в силовых кабе
лях. Нами по заданию института 
горного дела СО АН СССР разработа
ны серия шахтных кабелей, допу
скающих уплотнение силовых жил 
токами высокой частоты до 100 —  
150 кгц для телемеханического уп
равления, и кабели с высокочастот
ным коаксиальным каналом на 
300 кгц и 5 мгц. Однако они пока не 
нашли промышленного применения 

из-за отсутствия высокочастотной 
аппаратуры. Необходимо ускорить ее 
разработку и приступить к внедре
нию более экономичных силовых ка
белей с высокочастотными канала
ми.

ТомНИИКП разработал много
жильные кабели с лавсановым уп
рочняющим элементом, у которых 
сечение жилы уменьшено с 1,5 до 
0,35 мм2. Соответственно уменьши
лись диаметры и вес изделий. По
требители дали высокую оценку 
новой продукции. Продолжение поис
ка в этом направлении позволит соз
дать более экономичные кабели и 
для ряда других потребителей и тем 
самым сэкономить медь, изоляцион
ные и защитные материалы. Мы 
ждем от потребителей их предложе
ний и характеристик условий экс
плуатации.

Коллектив института в начавшей
ся пятилетке главное внимание уде
ляет разработке и внедрению новых 
видов кабельной продукции —  эко
номичных, надежных, высококаче
ственных.

Л. РЕУТ,
директор Томского научно-ис
следовательского института ка
бельной промышленности.

Проектом Директив по пятилет
нему плану планируется «уско
ренно развивать нефтедобываю
щую и газовую промышленность. 
Считать важнейшей задачей соз
дание новых нефте- я газодобы
вающих центров Западной Сиби
ри...»

Одним из таких центров долж
на стать Томская область. Разви
тие нефтедобывающей и нефтепе
рерабатывающей промышленности 
коренным образом изменит эко
номику нашей области, окажет 
большое влияние на производи
тельные силы Сибири, и надо 
сделать все необходимое для того, 
чтобы обеспечить самые благопри
ятные условия для успешного раз
вития этих отраслей народного 
хозяйства.

Томская область бедна путями 
сообщения, особенно мало у нас 
железных дорог: на 1.000 квад
ратных километров площади при
ходится лишь полкилометра же
лезнодорожного пути, что в 10 
раз меньше среднего по Совет
скому Союзу. Это —  следствие 
неизученности богатств края.

Важнейшим условием планомер
ного и интенсивного промыш
ленного освоения природных бо
гатств является создание надеж
ных круглогодичных средств со
общения —  комплекса автомо
бильных и железных дорог.

Строительство дорог —• дело 
очень трудоемкое и требует боль
ших затрат и времени. Практика 
показывает, что крупные желез
ные дороги строятся, включая вре
мя на проектно-изыскательские 
работы, 8 — 10 лет. Нетрудно под
считать. что, начав проектирова
ние железной дороги в текущем 
году, мы можем пустить ее толь
ко в конце следующей пятилетки. 
Е этому времени развитие нефте
добывающей и газовой промыш
ленности в нашей области долж
но достигнуть такого уровня, ког
да отсутствие дороги-будет серьез
но сковывать дальнейший про
гресс. Отсутствие железных дорог 
в области сдерживает также воз
можности лесной промышленно
сти, отодвигает на неопределен
ное будущее строительство лесо
химических предприятий. Поэтому 
уже в текущем году следовало бы 
приступить к разработке технико
экономического обоснования тран

спортного строительства.
Само собою разумеется, желез

нодорожная сеть будет создавать
ся десятилетиями, по мере разви
тия производительных сил . обла
сти. В первую очередь, должна 
быть изыскана и построена основ
ная магистраль: по нашему мне
нию, она должна пройти по на
правлению Белый Яр— Колпаше- 
во— Каргасок —  Александровское 
—  Сургут, независимо от даль
нейших результатов разведки на 
нефть и газ. Эта дорога свяжет 
областной центр ,с Соенинско-Со- 
вегско-МедведеВеким месторожде
нием, где уже организуется добы
ча нефти, даст кратчайшую же
лезнодорожную связь нефтегазо
носным районам с Центром, Ура
лом и Востоком страны: эта до
рога вольет новые силы для даль
нейшего подъема экономики все
го Томского Приобья, будет спо
собствовать развитию лесной про
мышленности, лесо- н нефтехимии; 
эта дорога явится тем стволом, 
от которого в дальнейшем пойдут 
ветви ко всем природным кладо
вым, открытым на территории Том
ской области: эта дорога длиной 
около 900 километров, вместе со 
строящимися дорогами Тюмень— 1 
Сургут и Хребтовая— Усть-Илим
ская ГЭС, составит значительную 
часть Северо-Сибирской железно
дорожной магистрали, которая 

предусматривается в перспектив
ных проработках как третья ши
ротная магистраль, связывающая 
восточные районы страны с Евро
пейской частью Союза.

Нам представляется реальным 
приступить к строительству же
лезной дороге со стороны Белого 
Яра в 1970 году, в последнем го
ду пятилетки, силами строитель
ных подразделений, занятых со
оружением линии Асино— Белый 
Яр. Для этого надо увеличить 
ежегодные ассигнования на ее 
строительство в 2 — 2,5 раза.

Мы предлагаем включить в пя
тилетний план на 1966— 1970 
годы следующие директивы: «За
кончить строительство мелезной 
дороги Асино— Белый Яр; начать 
строительство железной дороги 
Белый Яр—Сургут: начать проек
тирование железной дороги Бе
лый Яр— Сургут в 1966 году».

А. РЯБИНИН, 
начальник «Томгигцротран- 
са».

НА СПЕЦИАЛИЗАЦИЮКУРС
Труженики сельского хозяй

ства нашего района горячо одоб
ряют проект Директив XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему пла
ну. Задачи, которые предстоит 
решать, поистине огромны.

Благотворное влияние на раз
витие сельского хозяйства ока
зали экономические мероприятия, 
выработанные мартовским Плену
мом ЦК КПСС.

В предстоящем пятилетии объ
ем производства продукции ра
стениеводства и животноводства 
в нашем районе возрастет на 
27,1 процента, в том числе по 
зерну —  на 24,2, молоку—  на 
39,1, мясу —  на 30. В связи с 
развитием Аеиновского лесопро
мышленного комплекса колхозы 
увеличат производство картофеля, 
овогаей и яиц.

Выполнение этих больших за
дач возможно на основе концен
трации и специализации колхоз
ного производства, повышения 
материальной заинтересованности 
людей.

Колхозы у нас укрупнились. В 
каждом хозяйстве рациональнее 
размещен скот. Как правило, соз
даны крупные молочнотоварные 
Фермы, фермы по выращиванию 
нетелей, откормочные гурты. В 
сельхозартелях «Комсомолец», 
имени Кирова откорм свиней от
делен от маточных ферм и ферм 
по выращиванию поросят. Это 
дало возможность более широко 
применить механизацию трудоем
ких процессов в животноводстве.

В 1965 году пущены в эксплу
атацию механизированные коров
ники в колхозах «Комсомолец», 
имени Ленина, имени Кирова, 
«Коммунист», а также проведена 
механизация действующих ко
ровников по автопоению на 850 
голов, доению —  на 1.220, убор
ке навоза —  на 900 голов. Боль

шая работа проделана по органи
зации летних лагерей. В колхо
зах «Заря», имени Ленина, име
ни Жданова смонтированы доиль
ные установки. Летом прошлого 
года переведено на механическую 
дойку 2.536 коров. Для водопоя 
и охлаждения молока на пастби
щах колхозов «Комсомолец», 
«4 0  лет Октября», «Заря» пробу
рены скважины.

Нынче работа по строитель
ству механизированных коровни
ков и свинарников продолжается 
еще более высокими темпами.

На крупных специализирован
ных фермах созданы кормоприго- 
товительные цехи, где готовится 
сенная, соломенная и хвойная 
мука. На свиноводческих и птице
водческих фермах рацион обога
щается протеином, аминокислота
ми и витаминами за счет сара
товской закваски и гидропонной 
зелени. В качестве добавок при
меняются микроэлементы. В лет
ний период было организовано 
кормление свиней не на поднож
ных зеленых кормах, а на мешан
ках из травяной пасты и концен
тратов. Все это позволило интен
сифицировать производство, рез
ко повысить продуктивность жи
вотных. Если раньше в колхозах 
имени Кирова, «Коммунист», «За
ря» поросята, например, в летний 
период не давали привеса, то в 
1965 году они дали по 3 5 0 — 400 
граммов привеса в сутки. Резко 
сократился падеж свиней. В ре
зультате в целом по . району по
головье свиней увеличилось на 
153 процента.

В то же время свиноводство 
все еще находится в запущенном 
состоянии. Для дальнейшего уве
личения производства свинины 
Вам предстоит в ближайшие 
1— 2 года создать крупные спе
циализированные свинофермы.

В районе начали создавать спе
циализированные племенные фер
мы. В колхозе имени Ленина вы
ращивают бычков первого клас
са и элита, в колхозе имени Ки
рова —  племенных свиноматок.

Благодаря , специализации по
высился уровень квалификации 
животноводов, улучшился зоотех
нический и ветеринарный надзор 
за скотом, сократились затраты 
труда. Животноводство стало рен
табельным. В прошлом году оно 
принесло 270 тысяч рублей при
были.

До 1962 года у нас было пять 
птицеферм с общим поголовьем 
около 13 тысяч кур-несушек. Тог
да мы получали по 75 яиц на ку- 
рицу-несушку в год. Затраты тру
да на 1.000 яиц составляли 
9 человеко-дней, кормов —  7,4 
центнера кормовых единиц. В 
последние два года основное по
головье кур —  75 процентов —  
было сосредоточено на ферме 
колхоза «40  лет Октября». Чис
ло ферм сократилось до трех. По
головье птицы осталось таким 
же. Теперь стали получать по 
160 яиц на курицу-несушку в 
год. Затраты труда на 1.000 
яиц сократились до трех челове
ко-дней, кормов —  до 5 центне
ров кормовых единиц, а норма 
рентабельности возросла до 11,9 
процента.

Многие годы колхозы специа
лизируются на выращивании се
мян льна. В структуре посевных 
площадей лен занимает 3.144 
гектара, или 8 процентов всей 
пашни, находящейся в обработке. 
Мы научились получать вы
сокие и устойчивые урожай. В 
среднем за пятилетие урожай 
льносемян составил 3,3 центнера 
и 2,2 центнера волокна.

Денежный доход .с каждого 
гектара льна равен 706 рублям. 
В 1965 году гектар льна дал 
307 рублей' прибыли. За счет 
этого колхозы получили 965 ты
сяч рублей прибыли.

В новой пятилетке мы намеча
ем сдать государству 4 .758  тонн 
льносемян вместо 3.100 тонн по 
плану-заказу, 3.777 тонн волок
на вместо 3.340.

Дальнейшее развитие животно
водства в новой пятилетке потре
бует укрепления кормовой ба
зы, улучшения лугов и пастбищ. 
На  ̂ наш взгляд, в Асиновском 
районе необходимо создать рай- 
семхоз, который бы обеспечивал 
колхозы семенами многолетних, 
однолетних и луговых трав. Без 
такого хозяйства б создании проч
ной кормовой базы трудно го
ворить.

Интересы дальнейшей интен
сификации животноводства тре
буют также коренного улучшения 
племенной работы. В настоящее 
время племенных хозяйств в об
ласти нет. Мне думается, что в 
пятилетием плане развития на
родного хозяйства нашей области 
следует предусмотреть организа
цию специализированных плем- 
совхозов по молочному скоту, 
свиньям и овцам. В качестве 
опорных пунктов в районах надо 
иметь хотя бы специализирован
ные племенные фермы по каждо
му виду скота.

Решение этих проблем будет 
способствовать успешному вы
полнению заданий новой пяти
летки. ,

Н. МАСТРНЖОВ, 
начальник Аеиновского рай
онного управления сельско
го хозяйства.
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ДОРОГА НА СЕВЕР БУДЕТ УЛУЧШЕНА
9 февраля в нашей газете был „

опубликован материал рейда наших Заместитель министра гражданской авиации СССР тов. 
корреспондентов «Дорога на север», / „
В котором рассказывалось о недо- отвечает на выступление „Красного знамени(‘
статках в работе Томского городско
го аэропорта, а также аэропортов 
местного значения в районах место
рождений нефти и газа: Колпашева,
Каргаска, Александровского. Статья 
была обсуждена в коллективах наз
ванных аэропортов, а также в об
ластных и союзных советских уч
реждениях.

Сегодня мы знакомим наших чи
тателей с некоторыми ответами на 
выступления газеты.

Заместитель министра граждан
ской авиации СССР Г. СЧЕТЧИКОВ 
сообщает:

С материалами рейдовой бригады 
газеты «Красное знамя» ознакомлен 
руководящий состав Министерства

Г  Во всех аэропортах организована
счетчиков продажа билетов пассажирам на еа-

гражданской авиации. Каждому (по 
его отрасли деятельности) даны ука
зания принять соответствующие ме
ры. к устранению недостатков в об
служивании воздушным транспор
том населения Томской области.

Строительство зданий и сооруже
ний . в аэропортах местных воздуш
ных линий Колпашево, Каргасок и 
Александровское должно произво
диться за счет капитальных вложе
ний, выделяемых Совету Минист
ров РСФСР. Министерство граждан
ской авиаций обращается в Госплан 
СССР с просьбой предусмотреть в 
капитальных вложениях Совета Ми

нистров РСФСР на 1966— 1970 го
ды выделение необходимых средств 
на расширение в этих аэропортах 
грунтовых летных полос для . экс
плуатации самолетов АН-24 и на 
строительство пассажирских зданий.

На текущий год Западно-Сибир
скому управлению значительно уве
личены фонды на авиационные го
рюче-смазочные материалы для аэро
портов Александровское, Колпашево и 
Каргасок. Это даст возможность в 
речную навигацию текущего года 
завезти почти вдвое больше горюче
го, чем в прошлом году.

Начальнику Западно-Сибирского 
управления дано указание немед-

В РОДИ НЕУДАЧНОГО АДВОКАТА
Это случилось дном 3 января. 

В семье Ильясовых заболела де
вочка. Встревоженный отец по
спешил вызвать скорую ме
дицинскую помощь. * Ближай
ший от места жительства те
лефон был I отделе милиции Том
ского райисполкома. Дежурный — 
лейтенант тов. Чебух предоставил 
отцу девочки телефон для перего
воров со станцией скорой помощи. 
•На станции вызов записали и ска
зали, чтобы встречали машину.

Прошло больше часа. Ильясов 
снова пришел позвонить по телефо
ну. Он был очень взволнован и 
плохо владел собой. Видя, в каком 
он состоянии, товарищ Чебух по
звонил на станцию скорой помощи 
и вежливо спросил: почему такая 
задержка с выездом врача к боль
ному ребенку? В ответ дежурный 
диспетчер Карманова огорошила 
его такой фразой:

~  Не суй нос ьуда не следует.
Об этом возмутительном случае 

тов. Чебух написал в газету «Крас

ное знамя». Редакция незамедли
тельно сообщила о письме главно
му врачу станции скорой помощи 
Ф. И. шешину.

— Разберемся по существу, — 
сказал он, — и сообщим редак
ции.

Но время шло, а ответа не бы
ло. Письмо направили заведующе
му Томским горздравотделом тов. 
Мордуховичу.

Через двадцать дней тов. Мор- 
духович прислал ответ:

«Жалоба гр. Чебуха, — со
общал он, — разобрана в присут
ствии главного врача станции ско
рой помощи Ф. И. Шешина, заме
стителя Л. А. Шпилевской и 
фельдшера-диспетчера Кармано
вой... Приглашенный для беседы 
тов. Чебух не явился», — пишет 

тов. Мордухович, — и поясняет: 
«Выехал в район».

Тов. Чебух был в кратковремен
ной командировке. Побеседовать с 
ним по месту его работы можно 
было не один раз.

Что же выяснилось в результа

те рассмотрения фактов, изложен
ных в письме тов. Чебуха? «Уста
новлено, — пишет тов. Мордухо
вич, — что действительно вызов к 
ребенку Ильясова был обслужен 
с задержкой на 1 час 40 минут из- 
за отсутствия врачебных бригад».

«Что же касается грубостей со 
стороны Кармановой, — продол 
жает тов. Мордухович, — устано
вить не удалось. Карманова гру
бость отрицает».

Понятно, что редакцию не мог 
удовлетворить ответ тов. Мордухо- 
вича. На станции скорой помощи 
состоялось вторичное обсуждение 
письма тов. Чебуха. Пригласили 
автора и отца ребенка. И меры 
приняли. Карманова освобождена 
от работы дежурного диспетчера.

Напрасно руководители станции 
скорой помощи пытались замол
чать факты недостойного поведе
ния Кармановой. Поспешил с фор
мальной отпиской в редакцию и 
тов. Мордухович. Он выступил в 
роли неудачного адвоката.

ленно принять оперативные меры к 
устранению недостатков в обслужи
вании пассажиров, зависящих от 
работников аэропортов, и о резуль
татах сообщить редакции газеты 
«Красное знамя».

Б*ет что ответил редакции началь
ник Западно-Сибирского управления 
министерства гражданской авиации 
СССР Л. ШИРЯЕВ:

Статья «Дорога на север», опуб
ликованная в вашей газете, пра
вильно освещает состояние мест
ных воздушных линий Томской об
ласти. Томское и Колпашевское 
подразделения гражданской авиа
ции разработали мероприятия по ко
ренному улучшению условий работы. 
Они будут представлены на рассмот
рение Томского облисполкома.

Управление разработало перспек
тивный пятилетний план развития, 
расширения и благоустройства мест
ных воздушных линий; пересмотре
ло схему действующих аэропортов 
для приспособления к эксплуатации 
на местных линиях самолетов 
ЛИ-2, ИЛ-14, АН-24; поставлен
вопрос перед областным управлени
ем связи об обеспечении сообщения 
аэропортов с ближайшими населен
ными пунктами.

монеты линии союзного значения, 
следующим с пересадками. Расши
ряется сеть касс предварительной 
продажи билетов на комиссионных 
началах в гостиницах, почтовых от
делениях, автостанциях, пристанях.

Летом будет организовано смешан
ное водно-воздушное сообщение.

В расписаниях движения ; самоле
тов предусмотрена удобная стыков
ка рейсов линий местного значения 
с рейсами на линиях союзного зна
чения.

В текущем году намечено прове
сти капитальный и текущий ремонт 
зданий и сооружений, предназначен
ных для обслуживания, пассажиров; 
разрабатываются меры по улучше
нию информации о движении само
летов.

Совместно с местными партийны
ми и советскими органами будут 
намечены мероприятия по улучше
нию обслуживания пассажиров в 
аэропортах.

В аэропортах выделяются специ
альные помещения для пассажиров, 
ожидающих вылета самолетов; в 
аэропорты местных воздушных ли
ний Томской области будет постав
лен епецавтотранспорт для обслужи
вания самолето-моторного парка 
(бензозаправщики, подогреватели и 
т. д.).

МОЛЧАЛИ, МОЛЧАЛИ 
И... ОТП И САЛИ СЬ

Еще 13 февраля в нашей га
зете был опубликован рейд 
селькоров под заголовком «Ки
вают на морозы». Речь шл,а о 
серьезных недостатках в прове
дении зимовки скота в колхозах 
«Россия» и «Путь Ленина» Па- 
рабельского района.

Редакция рассчитывала, что 
работники Парабельского рай
онного управления сельского 
хозяйства незамедлительно раз
берутся, почему руководители 
этих двух хозяйств проявляют 
мало заботы о животноводстве.’ 
К сожалению, этого не случи
лось. Только 3 марта' началь
ник Парабельского управления 
сельского хозяйства М. Торохов 
собрался послать ответ в ре
дакцию. Ответ начальника уп
равления — самая обыкновен
ная отписка.

Работники управления поче- 
му-4о оставили без внимания 
очень существенные замечания 
селькоров. В частности, в сво
ем рейде они с тревогой писа
ли о том, «то на Новиковской 
ферме колхоза «Россия» коро
вы порой по 2 — 3 дня не полу
чают сочных кормов, иногда на 
ферму привозят мерзлый силос. 
Активисты печати подвергли 
критике бригадира-животновода 
тов. Романенко и бригадира 
комплексной бригады тов. Бе-

лущенко за беззаботное отноше
ние к делу. Несмотря на недо
статок кормов, они не позаботи
лись о приготовлений хвойной 
муки, запаривании соломы, 
дрожжевании концентратов. 
Кстати,эта работа не проводит
ся и в других бригадах.

Что же сделано, чтобы уст
ранить эти недостатки? Об 
этом в ответе ни слова.

Тов. Торохов с удовлетворе
нием констатирует, что квар
тальный план в обоих хозяй
ствах. на 1 марта выполнен -на 
42— 36 процентов. Чему же 
здесь радоваться? Все же за 
два месяца можно было больше 
сделать.

Начальник управления Пи
шет, что, мол, надои повыси
лись. Но что это за повыше
ние? Сейчас доярки колхозов 
«Россия» и «Путь Ленина» на
даивают в сутки всего по 4 ,9— 4 
килограмма молока от коровы. 
Кого может удовлетворить та
кой результат? Разве что толь
ко тов. Торохова.

Редакция ждет от работни
ков Парабельского управления 
сельского хозяйства ответа по 
существу. И речь в нем должна 
идти прежде всего о том, все 
ли резервы используют пара
бельцы для успешного выпол
нения квартального плана.

О Т В Е Ч А Е М  Н А  П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й
Том ск.

Тов. БОЛЬШ АКОВОЙ.
Ваше письм о в ре д а кц ию  о том, 

что ра б о тн и ки  а п те ки  № 5, ра спо
лож енной  по улице  В ойкова, 
Ns 15, не следят за состоянием  во
дяного  отопления, подтвердилось.

У пра вл яю щ и й  То м ски м  област
ны м  апте ко упра влени ем  тов. 
Я щ ун  сообщ ил нам, что уп р а вл я 
ю щ ий а п тзко й  Ns 5 тов. Гусев пре
д упреж д ен . Н едостатки , у ка за н н ы е  
в ваш ем письм е, устран ен ы . В во
допроводе поставлен вентиль, за 
пе рекры ти е  ко то р о го  отвечает на 
ч а л ьн и к  см ены . В ш тат а п те ки

Н австречу
С Ъ Е З Д У

ПРАГА. Чехословацкие комму
нисты готовятся к XIII съезду 
Коммунистической партии респуб
лики. Во многих пунктах стра
ны состоялись районные партий
ные конференции, на которых об
суждался проект тезисов ПК КПП 
к XIII съезду, были определены 
задачи партийных организаций на 
предстоящий период и избраны 
делегаты на конференции област
ных партийных^ организаций.

На партийной конференции в 
районе Страконице выступил пер
вый секретарь ЦК КПП, президент 
ЧССР Антонин Новотный. Он от
метил положительные результаты 
развития народного хозяйства 
страны в минувший период и 
подчеркнул, что экономика рес
публики пойдет по пути интен
сивного развития, улучшения ка
чественных показателей произ
водства.

АНГЛИЯ ГОТОВИТСЯ к  ВЫБОРАМ
ЛОНДОН, 21 марта. Корр. 

ТАСС О. Пивоваров передает:
По улицам Лондона снуют по

трепанные крытые грузовики. Че
рез мощные усилители из них не
сутся хриплые призывы отдать го
лоса за лейбористов. В квартиры 
сторонников партии едва проника
ет свет из-за налепленных на окна 
листовок.

Лидер консерваторов Хит с пыш
ным бантом в петлице разъезжает 
по своему избирательному округу 
в открытом автомобиле в сопро
вождении длинного эскорта. У 
каждого свой стиль, до выборов 
остались считанные дни.

Как бы по молчаливому уговору 
обе партии решили вначале не ка
саться острых вопросов внешней 
политики. Нелепость такого поло
жения стала очевидной, когда воп
рос о росте преступности в стране 
стал чуть не главным пунктом 
предвыборной полемики.

Первым опомнился Хит. Завер
шая одно из своих многочисленных 
телевизионных выступлении, он

решил ударить по самому больно
му месту. «Никогда еще, — сказал 
он,— Англия не зависела так силь
но от Соединенных Штатов, как- 
теперь». Хит сказал горькую прав
ду. Вдвойне горькую для англий
ских избирателей, потому что в 
этом вопросе выбирать между кон
серваторами и лейбористами почти 
невозможно.

В раболепствовании. перед, стар
шим партнером по всевозможным 
военно-политическим и экономиче
ским блокам одни стоят других. 
Низкопоклонство зашло столь да
леко, что сами лидеры этих пар
тий вынуждены говорить об этом 
в открытую.

Сегодня это политический ко
зырь в руках Хита. Окажись он у 
власти, и тот же самый упрек ему 
сможет бросить Вильсон. 1

Упреки консерваторов сводятся 
к тому, что лейбористское прави
тельство залезло в долги перед 
Соединенными Штатами, когда 
проводило свои операции по спасе
нию фунта стерлингов, и сейчас 
тратит большие суммы, покупая 
американское вооружение, в част
ности, реактивные военные само
леты. Лейбористы парируют уда
ры, напоминая консерваторам, что 
те завлекают любой ценой Англию 
в «общий рынок», что ведет к по
тере ее национальной самостоя
тельности. При рассмотрении пред
выборного манифеста лейбористов 
оказывается, что они тоже не прочь 
вступить в «общий рынок», хотя и 
с некоторыми оговорками.

Вряд ли англичане смогли бы 
получить ясное представление о 
действительной зависимости Ан
глии от Соединенных Штатов, ес
ли бы они полагались на одни толь
ко предвыборные документы и вы-

Машннный зал Пхеньянской тепловой электростанции — одной пз 
новостроек народной Кореи. Строительство ее первой очереди мощ
ностью 200.000 киловатт было завершено два месяца назад.

(Фото ЦТАК— ТАСС),

ступления лейбористов ’и консер
ваторов. Ни те, ни другие не на
рушают правил предвыборной иг
ры и не называют главного. Без
оговорочная поддержка преступной 
американской агрессии во Вьетна
ме, готовность оказать любые ус
луги по спасению разваливающе
гося блока НАТО, намерение про
должать империалистическую по
литику «к востоку от Суэца» и 
поддерживать претензии боннских 
милитаристов —  эти вопросы ли
деры партий не хотят выносить jia 
суждение избирателя.

На это порочное сходство мето
дов предвыборной кампании лей
бористов и консерваторов и их 
внешней политики в целом указа
ла в своем манифесте Коммунисти
ческая партия Великобритании, 
выдвинувшая кандидатов в 57 из
бирательных округах. Компартия 
выступает за проведение Англией 
самостоятельной миролюбивой вне
шней политики, первым и непре
менным условием которой должен 
быть отказ от агрессивной поли
тики Соединенных Штатов и ее ре
шительное осуждение.

Необходимость такого поворота 
во внешнеполитическом курсе по
нимают и многие лейбористы. «Мы 
отдали решение вопроса о жизни 
и смерти английского народа в ру
ки президента Соединенных Шта
тов и его ближайших соратников», 
— с горечью заявил на одном из 
последних заседаний парламента 
видный лейбористский деятель 
Уильям Уорби.

Прогнозы исхода предвыборной 
борьбы между двумя крупнейши
ми партиями складываются в це
лом в пользу лейбористов. Здра
вый подход к кардинальным про
блемам нынешнего мира без ог
лядки за океан лишь укрепил бы 
их позиции.

ПРОТЕСТ ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
М О Р С К О Г О  П Р О М Ы С Л А  Д Р В

ХАНОЙ, 21 марта. (ТАСС). Главное 
управление м орского  промысла Со
вета министров ДРВ решительно осу
дило пиратские нападения американ
ских военных кораблей и самолетов 
на рыболовецкие суда и объекты, 
связанные с м орским  промыслом, в 
прибрежных водах ДРВ.

От имени рабочих и служащих 
м орского  промысла ДРВ, рыбаков и 
всего населения прибрежны х райо
нов страны главное управление м ор 
ского промысла решительно разо
блачает и осуждает варварские дей
ствия американцев и их пособников 
в отношении населения Вьетнама.

Мы, говорится в опубликованном 
сегодня в печати заявлении, обра
щаемся с настоятельным призывом

ко  всем международны м рыбопро
мысловым и научнокисследователь- 
ским организациям, а также ко  всей 
мировой прогрессивной обществен
ности поднять свой голос против бес
человечных действий американских 
империалистов и их пособников, по
требовать от американского прави
тельства раз и навсегда прекратить 
агрессию против ДРВ, вывести свои 
войска из Ю ж н ого  Вьетнама, строго 
соблюдать женевские соглашения.

В заявлении выражается уверен
ность, что вьетнамский народ, пре
исполненный решимости и веры в 
победу, при все возрастающей под
д ерж ке  со стороны мировой об
щественности обязательно разгромит 
американских агрессоров.

С Б И Т Ы  Н А Д  Д Р В
ХАНОЙ, 21 марта. (ТАСС). Во- 

оружейные силы ДРВ 20 марта 
сбили над территорией провинции 
Хатннь три американских самоле
та. Несколько летчиков взято в

плен, передает Вьетнамское инфор
мационное агентство.

Таким образом, общее число 
сбитых американских самолетов с 
августа 1964 года над Северным 
Вьетнамом достигло 920,

пр и н я т  коче га р , отвечаю щ ий за 
кр у гл о с у то ч н у ю  работу отопитель 
ной систем ы .

То м ск, 
Тов. КОВАЛЮ .

К ом м ун исты  треста «Том ск- 
с тр о й * расследовали ваше письм о.

С екретарь па ртко м а  треста тов. 
Л укья н о в  сообщ ил реда кции , что 
персональное дело ваш его м уж а  
В. А. Коваля рассм отрено на пар
тийном  собрании  и заседании 
па ртко м а  Том ского  автотр а н спо р т 
ного объединения. За аморальное 
поведение он привлечен н строгой  
п а ртий н ой  ответственности . В. А .

Коваль заверил па р тко м , что но 
по вто ри т подобны х п р о ступ ко в .

V
Том ск, 

Тов. ЕВЛАХОВУ.
Вопрос о вы п усие  Т ом ским  ме

бельны м  ком бинатом  Ш иф оньеров 
н и зко го  качества обсуж ден в ко л 
л е кти ве  пр ед пр ияти я . Брамоделы 
н аказан ы . Усилен кон тр ол ь  за к а 
чеством вы пуска ем ой  пр о д укц и и .

В б лиж айш ее время сдается в 
э ксп л уа та ц и ю  вторая очередь от
делочного отделения, ноторая сей
час ре м онтируется . П роизводст
венная площ адь будет значительно  
расш ирена , установлена л а ко н а 
ливная м аш ина с с уш и л ко й . Me-

Политиканы СШ А продолжают утверждать, что они стремятся к 
«поискам мира» во Вьетнаме. Одновременно сообщается, что Соеди
ненные Штаты посылают новые контингенты в Сайгон. Немецкий 
художник Петер Дитрих (ГДР) назвал свой рисунок американской 
«улитки» с пушками «Щупальца» в «поисках мира».

П о л о ж е н и е  в  И н д о н е з и и
ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). На

чальник информационной службы 
индонезийской армии бригадный 
генерал Суброто отдал распоря
жение о проведении чистки в ас
социации индонезийских журнали
стов, сообщает из Сингапура кор
респондент агентства Франс Пресс. 
Ссылаясь на передачу джакарт
ского радио, корреспондент указы
вает, что распоряжение о чистке 
было отдано с той целью, чтобы ис
ключить из ассоциации членов за

прещенной Коммунистической пар
тии.

НЬЮ-ЙОРК, 21 марта. (ТАСС). 
Как сообщает радио Джакарты, 
военные власти временно запрети
ли деятельность всех политических 
партий на северной Суматре. Кор
респондент агентства АП передает 
из Сингапура, что радио Джакар
ты объявило также о запрещении 
в этом районе Индонезии всех пуб
личных митингов и демонстраций.

Новая система органов местной власти
ПРАГА, 21 марта. (ТАСС). На

циональный совет освобождения Га
ны ввел новую систему органов 
местной власти.

Как сообщает корреспондент 
агентства ЧТК из Аккры, все об
ласти страны, а также районы ган

ской столицы будут управляться 
административными комитетами, 
в состав которых будут входить 
старшие чины вооруженных сил и 
.полиции Ганы» Члены комитетов 
будут назначаться Национальным 
советом освобождения.

З А  С Ч Е Т  Г О Р Н Я К О В
БОНН, 21 марта. (ТАСС). Сего

дня хозяева крупнейшей западно- 
германской компании по добыче 
каменного угля «Гельзенкирхенер 
бергверк эг» на сутки закрыли 
11 каменноугольных шахт Рура. 
Прекращена добыча угля на шах
тах в Гельзенкирхене, Эссене, 
Дортмунде и других городах Рур
ской области.

Материальный ущерб, связан
ный с прекращением работы на 
шахтах, предприниматели пере
кладывают на плечи 37 тысяч ра
бочих. Это уже второй случай за 
короткий период, когда на запад

ногерманских шахтах объявляют
ся «свободные смены», а рабочих 
насильно посылают «отдыхать», не 
выплачивая им заработной платы.

Закрытие шахт в ФРГ — это 
попытка предпринимателей найти 
выход из тяжёлого положения 
угольной промышленности, кото
рое сложилось в связи с трудно
стями сбыта каменного угля. Как 
видно из сообщений печати, только 
на шахтах, > принадлежащих Гель
зенкирхенской горнорудной ком
пании, скопилось 1.350.009 тонн 
непроданного угля и 390 тысяч 
тонн кокса, что соответствует ме
сячной Добыче , этих предприятий.

На суд мировой общественности
ХАНОЙ, 21 марта. (ТАСС). В 

Южном Вьетнаме создан «Комитет 
по осуждению военных преступле
ний, совершенных американскими 
империалистами и их приспешника
ми в Южном Вьетнаме», сообщает 
агентство ВИА со ссылкой на 
агентство Освобождение.

Комитет будет изучать материа
лы, собирать и публиковать доку
менты и данные о преступлениях, 
совершенных американскими аг
рессорами и их лакеями в ходе их 
агрессивной войны в Южном Вьет
наме. f. ,

ЗЕМЛ ЕТРЯСЕНИЕ В УГАНДЕ
ЛОНДОН, 21 м арта. (ТАСС). Более 

ста человек погибло вчера а городе 
Бвамба в З ападной У ганд е  в ре зул ь 

тате землетрясения, сообщает кор
респондент агентства Рейтер из Кам
палы.

бель будет, к а к  на п е р е д о вы х* 
п р е д п р и я ти я х  стр а н ы , о тд е л ы в а ть * : 
ся в щ и та х .

Т о м ски й  район, 
Тов. ГУСЕВУ.

Водитель автобуса Ni 67-02 Т о » , 
е ко го  таксо м о то р н о го  парна тов. 
С утин обсчитал па ссаж и ра . Об 
этом  вы написали  в ре да кцию . Ва
ше письм о обсуж дено на р а сш и 
ренном  заседании м естком а па р 
на.

Водитель Я. И. С утин  за обсчет 
пассаж и ра  уволен из автохозяй 
ства по статье  47 «В», к а к  не оп 
равдавш ий  доверия.

Дневник искусств

Т А Л А Н Т
ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
И С Т Р А С Т Н Ы Й

В кин о ф ильм е  « А пп ае еи он ата * 
— одном из л у ч ш и х  ф ильм ов О 
Л енине — есть незабы ваем ы й 
эпизод , ко гд а  В. И. Л енин  на кв а р 
ти р е , у Е. П. П еш ковой  в "М о с к в в  
вместе с А . М . Горьки м  слуш ает 
сонаты  Бетховена в исполнении  
изве стн ого  п и ан и ста  то го  време
ни Исая Д эбровейна. Роль И. Доб- 
ровейна в этом  ф ильме и грал ла
уреат В сесою зного  к о н к у р с а  пиа» 
н и сто з  1961 года Рудольф  Нерер. 
М н огостор онно сть  и спол ни тель 
с ко го  даолвания , ви р туо зн о сть  и 
гл уб о ка я  содерж ательность  его и с 
по лнения , тем пер ам ент и ар 
ти сти зм  ста вят  Р. Керера в 
число к р у п н е й ш и х  сове тсн и х  пи а 
нистов . В Том ске  Р. К е р е р 'и гр а л  
«П а те ти че скую »  со н а ту  Бетхове

на. Р аздвинулись  м асш табы  тр а ге 
д ий н ости  первой части , печальны м  
спо кой стви ем  овеяно А д аж ио , 
м ощ ны м и  д и н а м и че ски м и  взры ва 
ми п о раж а ет  в его испол не ни и  
третья  часть.

Т о н ки м  чувством  н ационально
го  кол о ри та , бью щ ей через кр а й  
эн ер ги ей  было отм ечено исполне
ние сонаты  А . Х ача турян а . С тре
м ительность , остры е р и тм ы , кр а 
соч но сть  первой части  создаю т 
впечатление народного  п р а зд н и ка . 
Н апоенны е стр а стью , сильны е по- 
ры вы  вторгаю тся  в л и р и ч е скую  
а р м я н с ку ю  песенность  второй  ча
сти . О днообразие тем и д л и н н о т ы  
напо ри сто го , б урн ого  ф инала не
с ко л ь ко  сн изи л и  общее впечатле
ние о г э гэ го  я р ко го , в и р туо зн о го  
испол нения .

Об и спол ни тел ьском  д иапазоне 
Р. Керера говор ят  и произведения, 
испол нение  к о т о р ы х  бы ло отм ече
но л уч ш и м и  чертам и кам ерной  и н 
ти м н ости . Это с ы гр а н н ы е  с боль
ш им  изящ еством  н то н ки м  ч ув ст 
вом тр и  ро м а н ти ч е ски х  «Э кспром 
та» Ш убер та ; это, отличаю щ иеся 
особой пе вучестью  ш о пеновской  
л и р и ки , светло-ид иллический  н о к 
тю р н  Ns 2 (сочинение 9) и треп ет
н о -взволнованны й  н о ктю р н  Ns 2 
(сочинение  27). В последнем пиа
н и ст  добивается непреры вной  те
к у ч е с т ь  д виж е ни я  (изум ительная  
левая руна !). Надолго запо м н и тся  
печальная первая ф раза н о к тю р 
на, «сказанная»  роялем еле сл ы ш 
но и пр и  повто рен и и  связанная  с 
Д ругим , более а кти в н ы м  голосом . 
Здесь захва ты ва ю т  «кер еро вскне»  
ре зки е  динам ичесние ко н тр а сты , 
б ы стры е нарастания и спады  зв уч 
н ость . П овестью  о несгибаю щ ейся 
Польш е прозвучала у  пи ани ста  
Первая баллада Ш опена . И зящ ест
во и уто н че н н о сть  форм здесь со
четались с взры вча тостью  стр а 
стен, гром адной  силой м ы сли и 
чувства . 8 п р ограм м у кон цер та  о р 
га н и ч н о  вош ли сы гр а н н ы е  на 
«бис» м ечтательно-элегический  
н о ктю р н  | ри га  и я р к и й , тем пера
м ентны й  «Танец огня»  де Ф алья ,

Р. Керер сказал , что  он л ю б и т  
все то. что  и грает, и и гр ает  то, 
что лю би т, и  Это д ействительно 
та к . Его и скусств о  пораж а ет  и тр о 
гает сердца слуш ателей . Он ж и в е т  
в создаваемы х образах, и  во время 
и гр ы  его строгое лицо, глаза  пре
об раж а ю тся , передавая еле уло
вимы е, тончайш ие о тте н ки  и спол 
няем ой м у зы ки .

Во второй  вечер в сопровож де
нии  си м ф онического  о р ке стр а  
Том ской  областной ф иларм онии 
(д и ри ж ер  — И горь Ковалев) Р у
дольф Керер блестящ а и сполнил  
П ервы й ф ортепьянный, концепт  
П. И. Чайковского,

М. КАРПОВ.
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ДРУГ ВАШ
Четким шагом идут пионеры из 

отряда имени Г. С. Титова под зву
ки своей песни. Родилась она в те 
дни, когда пионеры школы М5 3 
участвовали в эстафете искусства. 
Много увлекательных заданий по
лучили тогда ребята. Ну разве не 
интересно познакомиться с историей 
революционной песни, узнать, кто 
ее автор, на каких баррикадах и 
фронтах звала она людей в бой за 
народное счастье! Или подготовить 
инсценировку по песне. Предлага
лось ребятам и самим попробовать 
силы в поэзии и музыке. Музыкаль
ных работников в школе нет, и пио
неры искали друзей песни в куль
турно-просветительном и музыкаль
ном училищах, среди старших школь- 
ников-комсомольцев и родителей. 
Встречались ребята с коллективами 
художественной самодеятельности, 
проводили репетиции. Песня стала 
хозяйкой в школе. Всей этой рабо
той руководила наша вожатая Лю
ция Павловна Апачева.

И вот итоговый сбор дружины. 
Звучат песни и музыка. На сцене 
юный барабанщик. Он ведет в атаку

под грозную дробь барабана и гиб
нет, оставив людям вечно молодую 
песню, которая никогда не умрет. 
Инсценировку ставят пионеры из
6- го «а » .

Под звуки «Гимна демократиче
ской молодежи» на сцену выходят 
«дети разных народов» в националь
ных костюмах, с плакатами, кото
рые на разных языках призывают к 
борьбе за мир. А чуть спустя льется 
приглушенная, берущая за душу ме
лодия песни из кинофильма «Тиши
на».

Первое место заняли пионеры из
7 - го «а » . За время эстафеты они про
вели в своем отряде интересные бе
седы на темы: «Колыбель советской 
песни», «Кем создан , марш Буден
ного», «О первых пионерских пес
нях» и другие. Классный руководи
тель Августа Павловна Молодых рас
сказала ребятам о своей встрече с 
артисткой Клавдией Шульженко, ко
торая в годы Великой Отечествен
ной войны выступала на передовой 
перед бойцами. Разучили пионеры 
много песен.

Присудили отряду 
первое место и потому, 

I I I  410 все Ре®ята в нем
1  1 /1  учились без двоек, пэме

|| V I  гаяи октябрятам. Им
Д Я Ж  вручили подарок —  про

игрыватель и вымпел. 
Грамоты, вымпелы, по
дарки получили отряды 

4-го «а » , 6-го « г »  и 7-го «в » .
Пионерская жизнь в школе не сто

ит на месте: у  нашей Люции Пав
ловны, ее помощников— членов сове
та дружины Андрюши Галиневского, 
Люды Будариной, Нади Симоновой, 
Оли Побережной много идей.

На сборе дружины, который под
вел итоги эстафеты искусства, пио
нерам вручили пакет с новым зада
нием. Был объявлен поход боевой 
славы. Новые поиски, интересные 
встречи, конкурсы. Запомнится ребя
там 4-го класса «а »  сбор, посвящен
ный подвигам пионеров-героев. Вме
сте с классным руководителем В. С. 
Суднишниковой и отрядной вожатой 
пионеры готовили рассказы о героиче
ских делах Володи Дубинина, Павли
ка Морозова и многих других юных 
героев. Интересной была встреча с 
майором Деевым. Он рассказал пио
нерам о боях под Москвой в годы Ве
ликой Отечественной войны, о муже
стве и стойкости бойцов Сибирской 
дивизии. Ребята посмотрели фильм о 
пионере-герое Вале Котике.

Знания, полученные ребятами во 
время эстафеты искусства, похода

боевой славы, помогли им лучше 
усвоить материал на уроках русско
го языка и литературы, истории и 
географии. Учителя стремились свя
зать преподавание с тем, чем жил 
пионерский отряд. Так, на уроке 
русского языка, обучая ребят кон
спектированию, учительница Авгу
ста ПаЕловна Молодых дала задание: 
законспектировать материал об од
ном из героев революции.

После встречи с Героем Совет
ского Союза В. П. Стригиным учи
тельница Н. Г. Губина предложила 
шестиклассникам написать сочине
ние о подвиге, совершенном героем. 
И сочинения получились не стан
дартными, а яркими и живыми.

Кто лучше знает историю нашей 
Советской Армии? Эти своеобразные 
соревнования проводились на пионер
ском сборе. Готовясь к нему, ребята 
прочитали немало книг по истории 
гражданской и Великой Отечествен
ной войн, задавали много вопросов 
преподавателям. Их знания по исто
рии стали значительно шире. При
учались они работать с книгой, по
сещали библиотеку.

В декабре в школе состоялась тор
жественная линейка, посвященная 
памяти Героя Советского Союза 
Клавдии Назаровой, имя которой но
сит наша пионерская дружина. Луч
шие пионеры стояли в почетном 
карауле у портрета героини. Матери 
Клавы Назаровой написали большое 
и теплое письмо, в котором расска

зали о своих делах и планах. А 3  
немного позднее на сборе дружины ■§ 
подвели итоги пионерского соревно- 3  
вания. 4 «а » , 7 «а » , 5 «а »  и 6 « а »  •= 
получили звание «лучший отряд». В 3  
четырех классах школы нет ни од- =  
ного неуспевающего, больше стало 3  
пионеров, которые учатся только на =  
четверки и пятерки. =

Вскоре в школу пришло письмо. С 3  
каким вниманием слушали ребята ЕЕ 
ответ, который прислала им мама 3  
Клавы Назаровой Евдокия Федоров- 5  
на Назарова! ЕЕ

В третьей четверти наша пионер- ЕЕ 
ская дружина работает под девизом ЕЕ 
«Назаровцы —  съезду партии». Мы =~ 
должны встретить этот день успе- Е  
хами в учении, отличной дисципли- =  
ной, интересными пионерскими де- ЕЕ 
лами. з=

В день Советской Армии-провели ЕЕ 
сбор дружины на тему «Никто не за- =
быт И НИЧТО не забыто». Он начал- =  « Олимпийские надежды». Так
С Я С ПИОН6РСКОГО парада. В ЭТОТ называются соревнования конъко- 
день была открыта В школе комната == бежной смены. Они рождены спар-

СПОРТ

ОПРАВДАВШИЕ НАДЕЖДЫ

такиадой. Закономерно, что в год  
самых массовых стартов положено 
начало всесоюзным состязаниям 
«олимпийских надежд» •— воспи
танников детских и юношеских

славы, в которой мы сосредоточили == 
все собранные ребятами материалы 3  
о нашей доблестной армии, о пионе- §§ 
рах и комсомольцах-героях. 3

Вся пионерская работа направлена ЕЕ спортивных школ. 
на то, чтобы привить ребятам вкус К =  Недавно президиум 
УЧебе, К Знаниям, чтобы . на оораз- ~  конькобежного спорта СССР под- 
цах трудового героизма, патриотизма 5  всл итоги первого тура. Среди  по
воспитывать у  нашей смены лучшие 3  белителей соревнований есть имена 
качества советского человека.

М. ЕЖОВА, 
директор школы № 3 г. Томска.

Федерации

Л Ю Б И М Ы Е  М Е С Т А . ' Фотоэтюд Г. Ткаченко.

Ш Е С Т Ь  

М И Л Л И О Н О В
В Ы И Г Р Ы Ш Е Й  1 Z T sT ceK yn l

ЕЕ и школьников Томска. Первое ме- 
3  сто среди мальчиков 13— 14 лет 
ЕЕ занял ученик 7-го класса школы 

77 Александр М ерзляков. Ди- 
3  станцию в 400 метров он пробе- 
ЕЕ жал за 40,2 секунды. Это — луч- 
3  ший результат среди воспитанни- 
~  ков детских спортивных школ 
~  страны.
ЕЕ Третьим на дистанции 1.500 
33 метров был второй наш земляк— 
3  семиклассник 86-й школы Николай 
3  Шрамченко. Его результат— 2 ми-

В начале следую щ его  месяца 120 ее — Н у чего ты торопишься, бе- 
обладателей са м ы х  « с ч а с тл и в ы х . ЕЕ жишъ то вприпрыжку, то семе- 
билетов второго  в ы п у с ка  денеж но-ве - ЕЕ нишь. —  Валерий Евгеньевич нето- 
щ евой лотереи РСФСР 1966 года ста- S3 ропливо подходит к запыхавшему- 
н у т  владельцами автом обилей «М о- ЕЕ ся Саше М ерзлякову. — Н е надо 
сквич-408». Т и р а ж  по  этом у  в ы п у с к у  == столько напряжения. Нужна со- 
состоится  7 апреля в В оронеже. В — 
ти р а ж е  — ш есть  м иллионов 624 ты - S3 
сячи вы и гр ы ш е й .

В этом годч на о п л ату  в ы и гр ы ш е й  ез 
будет расходоваться 60 процентов  о т  зз 
общ ей сум м ы  лотереи. Если ра ньш е S: 
из  к а ж д ы х  ста билетов в среднем 3  
оказы вал ось  «счастливы м и» восемь, S3 
T̂ J eJ,®Pb на к а ж д у ю  с о тн ю  и х  будет 3  руками и расслабленно опускает их

С ледую щ ий т и р а ж  — по  билетам ЕЕ вниз приводит в норму дыха- 
третьего  в ы п у с ка  лотереи — будет 33 ние.
проведен 12 мая в Грозном . •= — Н у, на сегодня все. Завтра

бренность. Я  не забывай о дыха
нии, а то на дистанции «сдох 
нешь».

Противная привычка, волну- 
среднем зз ю сь, как перед настоящим стар- 

Саша широко взмахивает

Б О Р Ц Ы  З А  В Л А С Т Ь  С О В Е Т О В

В БОРЬБЕ ЗА РАБОЧЕЕ ДЕЛО...
12 июля 1918 года в газете «Р а

бочее знамя», издававшейся проф
союзами Томска в условиях бело
гвардейской реакции, был опубли
кован некролог «К  свежей могиле 
Т. Я. Закарая».

«Безжалостная смерть своей 
властной рукой коснулась наших 
рядов и унесла в могилу одного из 
стойких борцов товарища Зака
рая», —  говорилось в некрологе.

Так писали о нем оставшиеся 
на свободе товарищи по партии и 
революционной борьбе, провожая 
в последний путь пламенного бор
ца за Советскую власть. Краток, 
но очень ярок был его жизненный 
путь.

Родился Т. Я. Закарая 22 мар
та 1891 года в местечке Бандза 
Кутаисской губернии. В 1909 году 
он окончил в Кутаиси реальное 
училище и в том же году поступил 
в Томский технологический (ныне 
политехнический) институт.

Годы учебы в институте яви
лись для Т. Я. Закарая большой 
революционной школой. Случилось 
так, что он не получил в Томске 
диплома инженера. Но он получил 
здесь признание рабочих города, 
студентов, товарищей по партии, 
как стойкий революционер-борец.

1910— 1911 учебный год на
чался в вузах Томска с  большим 
опозданием. Причиной тому были 
нелегальные сходки студентов, ко
торые устраивались почти каждый 
день.

В конце 1910 года умер Лев 
Толстой. Известие это всколых
нуло студенчество Томска.

По решению стачечного комите
та 10 декабря 1910 года в техноло
гическом институте состоялась об
щестуденческая сходка, продол
жавшаяся более пяти часов. В ре
золюции, принятой на сходке, бы
ли записаны требования предостав
ления политических прав, свободы 
слова, печати, собраний. Сходка 
закрылась под дружные возгласы: 
«Долой самодержавие!», «Да 
здравствует демократическая рес
публика!». С красными флагами, 
революционными песнями студен

ты затем прошли по центральным 
улицам города.

Активнейшее участие во всех 
сходках и демонстрациях прини
мал молодой студент Тарасий За
карая. За участие в многолюдной 
сходке 17 января 1911 года Т. Я. 
Закарая в числе других был аре
стован и исключен из института 
без права поступления в другие 
учебные заведения. Поздней он 
был восстановлен. Но в 1915 году 
Закарая опять был исключен из 
института.

В 1916 году министерство про
свещения разрешило Закарая 
сдать экзамены за институт экстер
ном. Но ему не пришлось и этого 
осуществить, т. к. он был тяжело 
болен туберкулезом.

Все эти годы Т. Я. Закарая яв
лялся активным участником неле
гального социал-демократического 
кружка студентов, а потом и руко
водителем его.

Член Коммунистической партия 
с 1906 года В. М. Клипов вспоми
нает, что, когда они, политические 
ссыльные, прибыли в 1915 году в 
Томск, то вскоре установили здесь 
связь со студенческой социал-де
мократической группой, которую 
возглавлял Т. Я. Закарая.

Т. Я. Закарая выделялся среди 
членов кружка революционной 
страстностью и незаурядными ор
ганизаторскими способностями.

В дни Февральской буржуазно
демократической революции Тара
сий Закарая произносит зажига
тельные речи на митингах и соб
раниях студентов, в которых при
ветствует свержение царского са
модержавия. Он был одним из ор
ганизаторов студенческого социа
листического общества Томска.

В мае 1917 года Т. Закарая из
бирается членом городского пар
тийного комитета. В его составе 
были старые закаленные револю
ционеры-большевики В. Д. Вегман, 
В. М. Клипов, А . В. Шишков 
(секретарь комитета) и другие. 
Рука^ об руку с  ними работал мо
лодой, убежденный большевик 
студент технологического инсти
тута Т. Я. Закарая.

Он часто выступал с политиче
скими^ лекциями и докладами на 
партийных собраниях, перед сол
датами, рабочими, студентами.

В конце марта 1917 года в Том
ске был создан Совет рабочих де
путатов. В октябре он стал боль
шевистским. Т. Я. Закарая успешно 
вел работу в военном отделе Со
вета, готовя боевые силы для за
воевания и защиты революционной 
власти.

После установления Советской 
власти в Томске Т. Я. Закарая 
был назначай комиссаром пересе
ленческого управления Томской 
губернии. По его докладам губис- 
полком принимал важные решения, 
направленные на улучшение пере
селенческого дела в губернии. Он 
избирался также членом Томского 
революционного трибунала.

Т. Я. Закарая всего себя цели
ком отдавал делу революции, он 
безвременно сгорел в пламени 
борьбы за Советскую власть.

Мятеж белочехов. Т. Я. Зака
рая тяжело болен. Он прикован к 
постели. Мучительно тяжело пе
реживает падение Советской вла
сти и очень сожалеет, что не мо
жет быть в рядах борцов.

И вот 12 июля 1918 года в га
зете «Рабочее знамя» в черной 
эамке сообщение: «Находящиеся
на свободе члены Томской органи
зации РСДРП (большевиков) 
глубокой скорбью извещают 
смерти члена организации Тараса 
Яковлевича Закарая».

Студенты Томского технологи
ческого института, в стенах кото
рого прошли . лучшие годы Т. Я. 
Закарая, где он твердо встал под 
революционное знамя большевист
ской партии, достойно оценили 
его • революционные заслуги. В 
разгул белогвардейской , реакции в 
Сибири они на общестуденческой 
сходне в ноябре 1918 года выне
сли решение об учреждении в ин
ституте стипендии имени товарища 
Закарая.

Всю свою короткую жизнь Т. Я. 
Закарая посвятил делу борьбы за 
счастье трудового народа

М. ЧУГУНОВ.

Ее отлили в 1928 году из чи
стого золота. По заказу Междуна
родной федерации футбола, по 
проекту парижского ювелира Абе
ля Лафлера. Крылатая женщина в 
тунике держит над головой чашу 
— такова статуэтка Нике, мифоло
гической богини победы. 30 санти
метров высотой. Вместе с мрамор
ным постаментом — четыре кило
грамма веса. Поскольку стоимость 
высшего футбольного трофея со
лидная, ФИФА берет с команды- 
победительницы... залог в 10 ты
сяч долларов.

И вот «крылатой богини», ко
торую с трудом удалось спасти от 
итальянских фашистов в мрачные 
годы коричневой чумы, которую 
восемь последних лет денно и нощ
но охраняли дюжие бразильские

«ШЬШМ Д Ш Д М
Репертуар последней декады марта 

разнообразен фильмами отечествен
ного производства —■ экранизациями 
известных произведений советских по
этов, писателей и драматургов.

С  посвящением X X I I I  съезду  пар
тии выходит фильм « И ду на грозу», 
снятый на студии «Ленфильм». О н по
вествует о людях творческою дерза
ния и новаторской мысли, смело ло
мающих старое в науке; он утвержда
ет то новое, что внесли в нашу жизнь 
X X  и X X I I  съезды  КПСС. В осно
ву фильма положен известный одно
именный роман Даниила Гранина.

Режиссером А . Манасаровой на 
студии «М осфильм» поставлен фильм 
«2 0  лет спустя». Сценарий его был 
написан поэтом Михаилам Светловым 
в соавторстве с А . Манасаровой. 
«Грандиозна сама тема, — писала 
режиссер, — гражданская война. Х о 
телось рассказать о юношах и девуш 
ках двадцатых годов, о том, что их 
человеческие качества в равной- сте
пени присущи и последующим поко
лениям».

В основу фильма « Гибель эскад
ры » (производство киностудии имени 
А ,  П. Довженко) положена пьеса 
IA, Корнейчука. Фильм воскрешает

незабываемые дни лета 1918 года, 
когда правительством Республики 
Советов было принято решение об 
уничтожении Черноморской эскадры.

На экраны выходит фильм «Д о  
осени далеко», снятый по одноимен
ному роману Зигмунда Скуиня — од
ного из самых популярных прозаиков 
молодого поколения латышских лите
раторов. Фильм о тех, кто начинает 
жизнь, кто ищет в ней свои, неповто
римые пути.

Интересна работа кинематографи
стов Центральной студии детских и 
юношеских фильмов имени М . Горь
кого «Встречи с Игорем Ильинским». 
Это— рассказ о сложных поисках и 
свершениях, о  победах и неудачах 
большого художника. И горь Ильин
ский предстает в s том фильме как 
крупный мастер, с доброй и мудрой 
улыбкой смотрящий на путь, прой
денный в искусстве. Зритель знако
мится почти со всеми фильмами и 
сггсктаклями, в которых был занят ар
тист. Наиболее яркие фрагменты из 
них дают глубокое представление о 
многогранном даровании выдающего
ся комедийного и драматического ак
тера,

ГАщ К О Р Н И Е Н К О .

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
25 марта 1966 года, в 2 ча

са дня, в помещении Дома офи
церов (проспект имени Ленина, 
50), состоится шестая сессия 
городского Совета депутатов 
трудящихся.

На рассмотрение сессии вно
сится отчет о работе гориспол
кома.

Докладчик — председатель 
горисполкома т. Калаба Г. М.

На сессию приглашаются ру
ководители предприятий, строи
тельных и хозяйственных орга- 
. низаций, вузов, техникумов, 
школ, лечебных учреждений.

ПОГОДА
23 марта по Томской области 

ожидается облачная пог.ода с про
яснениями. осадки в виде дождя 
и мокрого енега. ветер южный. 
7— 12 метров в секунду, темпера
тура днем от 2 градусов тепла до 
3 градусов мороза.

24—25 марта — временами 
снег, ветер 5— 10 метров в секун 
ДУ. температура ночью 12 — 17 
градусов, днем — 0 —5 градусов 
мороза.

В Томске — облачная погода с 
прояснениями, осадки в виде мо
крого снега, ветер южный, 7 — 12 
метров в секунду, температура 
днем 0^*2 градуса тепла.

ПОХИЩЕНИЕ «КРЫЛАТОЙ БОГИНИ»
полицейские, больше нет. Она ис
чезла. Похищена среди белого дня 
из зала Вестминстерского дворца. 
В январе кубок золотой богини 
бразильцы привезли в Англию, пе
редав организаторам предстояще
го в июле очередного чемпионата 
мира по футболу. Долгое время 
место нахождения кубка золотой 
богини в Лондоне оставалось в 
строжайшей тайне. И только в ми
нувшую пятницу телевидение по
знакомило англичан с «крылатой 
богиней», экспонированной всего 
на неделю на выставке спортивных 
марок. Двое суток спустя, в вос
кресный полдень, взломав боковую 
дверь выставочного зала, кубок 
украли под носом у парламента и 
шести «телохранителей» футболь
ного приза.

Спортивный мир потрясен. Та
кое могло случиться только в Ан
глии, прославившейся величайши
ми кражами века. На ноги постав
лен весь сыскной аппарат Скот- 
ланд Ярда. Мировые агентства всю 
вторую половину воскресенья пе
редавали сообщения об этой сен
сации номер один.

Любопытно, что воры оставили 
в сохранности чрезвычайно редкие 
коллекции марок, стоимость кото
рых оценивается в сто раз выше 
кубка— 8.400 тыс. долларов! Воз
можно потому, что марками нико
го ныне не удивишь, а похищением 
футбольного кубка потрясешь весь 
мир?

Н. КИСЕЛЕВ, 
спортивный обозреватель ТАСС.

на лед. Отрабатывайте, ребята, 
старт: Николай, ты особенно.

Со стадиона уходили последни- 
ми. Вечерело.

'— Может, завтра в спортзале 
будем тренироваться, а то ветер 
сильныйР — К оля Ш  рамченко 
ежится, поднимает воротник.

Нет, ребята, пойдем на лед, 
до соревнований остались считан- 
ные дни, вы еще не совсем в фор
ме.

Каждый раз, как только подхо
дит день соревнований, Валерий 
Евгеньевич начинает беспокоиться. 
Н е то, чтобы он не верил в своих 
мальчишек: знает— они не подве
дут. Н адо будет— оба на дистан
ции выложатся. Беспокоит другое 
~~Г а есАи он не смог показать, ре
бятам главное, не увидел ту 
«изюминку», которая потом может 
оказаться опорой для спортсмена?

Валерия Евгеньевича Кузина 
тренерский опыт немал, за пле
чами Омский институт физкуль
туры и спорта, участие в спортив
ных соревнованиях. Поэтому он 
без «жалости» работает с ребята
ми на тренировках, учит нащупы
вать «секреты» техники бега.

Его ребята из конькобежной 
секции занимаются футболом, во
лейболом, бегом и другими видами 
спорта. Саша Мерзляков имеет тре
тий разряд, он уже сейчас чемпион 
области среди мальчиков 13— 14 
лет.

А  его друг, Коля Шрамченко 
—  чемпион области среди юношей 

16 лет. В этом году в Ангар
ске он стал призером Централь- 
н°го совета физкультуры и спор
та. У  него второй спортивный 
разряд, но скоро должен получить 
первый. Результаты на соревнова
ниях всегда показывает хорошие.

Па днях прошли соревнования 
на первенство нашей спортивной 
школы. На них Коля Шрамченко 
побил три областных рекорда. Пя
тисотметровки он пробежал за 47, f  
секунды, 1.500 метров— за 2  ми- 

30,1 секунды. На дистанции 
3.000 метров он показал резуль
тат 5 минут 14,9 секунды.

На дистанциях 500 и 3.0QP 
метров Саша Мерзляков покавЬл 
время 53,1 сек. и 5 мин. 50,1 сек-

И Саша Мерзляков и Коля 
Шрамченко любят спорт, и у них. 
безусловно, большое споотивнос 
будущее. И. ПОГУЛЯЕВ.

На снимке: победители «олим
пийских надежд» Александр 
Мерзляков и Николай Шрам- 
чееко.

Фото А. Стройлова. 

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
23 марта ■— «Сегодня и ежедневно».
24 марта —i «Сегодня и ежедневно».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
ТОМСКИЙ МУЗДРАМТЕАТР
23 марта в клубе железнодорожни

ков
«Вдовец»

Начало в 19 час. 30 мин. 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал — «В стречи  с  И го
рем И льинским »  —  9-30, 11-20.
13-10, 15. 16-50, 18-40, 20-30,
22-20.
М алый ьал — «Дети моря» —
9. 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25. Фильм для взрос
лых. Журнал «Суздаль — стра 
н и ц ы  м инувш его» .
Зал к и н о х р о н и ки  — «П одводны 
ми тропам и» , « У  скал  М онперо- 
на», «Л овцы трепан го в» , «На 
воде и под водой» —  10-45, 13,
15- 15, 17-30, 22. «В стречи с
С ибирью » —  9-40, 11-15, 14-10,
16- 25. 18-40, 20-55. Кинолекторий 
по спорту «Баскетбол» —  19-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «В стречи с И го
рем И льи нски м »  —  9-30. 11-20,
13-10, 15, 16-50, 18-40, 20-30,
22-20.
Зелены й зал — «Дети моря» —
12- 50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25. Для детей — «Звонят, 
отн рой те  дверь» — 9-30, 11-05.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «В стречи с И го
рем И льинским »  •— 9-40, 11-30,
13- 20, 15-10, 17. 18-50, 20-40,
22-25.
М алый »ал — «Дети м оря» —
9- 40. 11-30, 13-20, 15-10, 17, 18-50, 
20-40., На удлиненном сеансе де
монстрируется фильм «С песней 
по А встралии» .

«ПИОНЕР»
— С борник м ул ьти п л и ка ц и о н 
н ы х  ф ильм ов (цветной) ■— 9,
10- 10. « А н го ш а  Р ы б ки н »  —  11-20,
12- 35. «М ертвы е душ и» —  19-35. 
«Там, где ц ветут  эдельвейсы» —
13- 30, 15-45, 17-40, 21-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
_____ „ с р ЕДА, 23 м арта
18.30. Вам, малыши! 18,50. Пар

тийная учеба. В помощь слушателям 
школ основ марксизма-ленинизма. 
19.10. Молодежный час. В програм
ме: «Тебе, ф орум ком м уни стов !» ;
«В сесою зны й телевизионны й  ф ести
валь молодой поэзии , I тур » . 20.10. 
Новости. 20.30. «Неделя си б и рско го  
телевидения». Показывает Новоси
бирск.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 6 апреля 1966 года, в 15 час. 30 
мин., в актовом зале института, на заседании межвузовского со
вета по присуждению ученых степеней по машиностроению при 
Томском политехническом институте состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук: Козловым А. А. на тему: «Фрезерование
цветных металлов и сплавов»; Карповым В. И. на тему: «Ис
следование процесса резания малопластичной латуни».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

С 26 марта на экраны Томска и области выходит новый ху
дожественный фильм

„ГИБЕЛЬ ЭСКАДРЫ*
Производство киностудии имени А . П. Довженко.
В фильме снимались Б. Ливанов, С. Коркошко, Г. Марты- 

нюк, Н. Гринько.
Автор сценария —  Александр Корнейчук. 
Режиссер-постановщик — Владимир Довгань.

Томскому областному управле 
нию «Втоочермета» требуются 
огнерезчикч, грузчики, ученики га 
зорезчиков. механики на самоход
ные баржи.

Обращаться: г, Томск 3, улит 
Яковлева, 18. 2 — -

Подшипниковый завод пригла
шает на работу: учеников токарей- 
операционннков, шлифовщиков, 

слесарей-сантехников, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, электриков, фрезеровщи
ков, кузнецов-штамповщиков, шту
катуров, маляров, каменщиков, 
плотников, кочегаров, уборщиц и 
разнорабочих.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск 2, Север
ный городок, отдел кадров, еже
дневно. с 8 чзс. 30 мин до .16 час. 
30 мин 3 — 2

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются инженер-химик, глав
ный энергетик.

Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться в отдел кадров.

Томский зоологический участок 
заключает договоры с охотниками 
и гражданами Томской области на 
отлов в живом виде без травм и 
увечья диких животных: косули, 
лося, выдры — по лицензиям обл- 
охотуправлечия: диких зверей: 
рыси, росомахи, медведя, белки. 
Из птиц: щегла, чечетки, снегиря, 
свиристеля, коноплянки, овсянки, 
клеста, коростеля, белой куро
патки. дубоноса, филина, совы.

Обращаться: гор. Томск 2,
улица Петропавловская, 25, к на
чальнику зооучастка.

Горхлебторгу на постоянную ра
боту требуются: заведующие мага
зинами, продавцы, кассиры-контро
леры, ученики продавцов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнецова, 28 «а », отдел кадров, 
телефон № 52-17. 3 — 3

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются на работу: 
техник связи для обслуживания 
АТС, токари слесари, экономист 
для работы в отдел снабжения.

Обращаться; г. Томск, улица 
Пушкина, 44. телефон №  65-13 и 
дополнительный 3-04. 2— 2

Комитет ДОСААФ производит 
набор на курсы мотоциклистов и 
свя-шетов-регулировщиков АТС.

За справками обращаться: гор. 
Томск 12, проспект имени Кирова, 
59. дом №  6, за гастрономом 
№  16, телефон № -31-51, дополни
тельный 1-50, часы приема с 16 
до 19 час. 2— 2

Томскому хлебозаводу №  1 тре
буются: кочегары, дежурные сле
сари, грузчики на погрузку хлеба, 
грузчики в отдел снабжения, тех
нички, рабочие в хлебный и бара
ночный цехи.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск 1, пло
щадь имени В. И. Ленина, 2, отдел 
кадров. 3 — 2

Специализированному монтаж
ному управлению по механизации 
животноводческих ферм на посто
янную работу требуются: слесари- 
сантехники, электросварщики и га- 
зоэлектросварщики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Дормаш, 

улица Ракетная, 1 (автобус №  3, 
остановка «Дормаш»),

Томской грузовой автотранспорт
ной конторе №  1 требуются: шо
феры 1-го, 2-го, 3-го классов, авто
слесари, слесари по оборудованию, 
охранники (мужчины и женщины), 
дипломированные автомеханики.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Герцена, 68, отдел кадров. 2— 2

Томский горкомхоз приглашает 
на работу инженера или техника- 
дорожника.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 73, комната 
63, телефон 33-10.

Типографии № 2 «Красное зна
мя» требуются: электрослесарь, 
брошюровщики, ученики-брошю

ровщики и счетчица бумаги.
Обращаться: г. Томск 50, про

спект имени Ленина, 66,

Томскому почтамту на постоян
ную работу требуются: почтальо
ны, доставщики телеграмм, поч
тальоны по сопровождению почты, 
электромонтеры, мотороллернст, 
рабочий, столяр.

Почтальоны обеспечиваются
бесплатной спецодеждой, формен
ным обмундированием в рассрочку 
со скидкой 30 процентов.

Зарплата от 63 до 80 руб. в ме
сяц.

Обращаться: г. Томск 50, прос
пект имени Ленина, 93, отдел кад
ров. 2— 2

Томскому мелькомбинату т] 
буются на постоянную ра< 
ту: бухгалтер-операционист, бj 
галтер для работы на фактурн 
машине, грузчики (мужчины 
женщины), рабочие в цехи, уб< 
щицы, путевые рабочие на шел 
нодорожную ветку, составите! 
стрелочник, транспортерщикн.

Одиноким предоставляется б. 
гоустроенное общежитие,.

Обращаться: г. Томск 9, у ля 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 -

Томскому гормолзаводу срочно 
требуются: работницы в цехи,
подсобные рабочие на строитель
ный участок, столяр-плотник.

Обращаться: г. Томск 21, ули
ца Казанская, 36, отдел кадров.

3 — 1.

ГДйРЕЯ
■ р ш к ш Ш’ЯГг.томмГк. I

Телеф оны: ответ, се кр е та р я —31- 
секре та ри атэ  — 42-40: отделов* л 
тий н ой  ж и зн и  — 52-23, пропаган  
— 47-45, 'пр ом ы ш ле нн ости , строите 
ства и тран спо рта  — 37-75, сельс 
хозяй ствен но го  — 37-39, н а уки  
ш кол  — 42-46. сове тского  стооитр 
ства и быта — 37-77, писем и о 
се л ько ровской  сети — 37-38 и 31- 
инф орм ации — 51-61, б ухгалтерии
отдела объявлений  — 37-36. сте«о«- 
Ф игтм и — "3-02

г. Том ск 50, тип ограф и я Np 2 «Коа
мое знамя».

К300724 Заказ № 1039

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


